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ДОРОГ КАЖДЫЙ ЧАС!
0  К0ЖЕВНИК0ВЦЫ ПРИСТУПИЛИ К СЕВУ ПШЕНИЦЫ О ПОЛЕВЫЕ 

РАБОТЫ НАЧАЛИСЬ В СЕВЕРНОМ РАЙОНЕ
КОЖЕВНИКОВ!). (По телефону). Кожевниковские механизаторы про

должают полевые работы.
В хозяйствах этого района продолжается боронование озимых, клевера, 

прижатывание посевов, дискование.
В колхозе имени XXI съезда КПСС начали сев пшеницы. Механи

заторы этой сельхозартели трудятся по-ударному. Трактористы еловской 
бригады В. Игнатиков и С. Зайцев 4 мая добились отличных результатов 
на севе. Каждый из них засеял за смену по 21 гектару при норме 13.

, Перевыполняют нормы на севе также трактористы В. Дурнев, В. Алтухов, 
В. Гуменников, А. Бурматов.

Этот колхоз по темпам сева идет впереди всех кожевниковеких хо
зяйств. К 5 мая здесь засеяно 307 гектаров.

***
С каждым днем ширится фронт полевых работ в совхозах и колхозах 

Шегарского района. На Батуринской ферме совхоза «Россия» на всех но
лях, где позволяет почва, прибита влага. Третий день трактористы П. Г. 
Байгулов и Ф. И. Байгулов ведут выборочную пахоту.

***
В Томском районе лидируют полеводы совхоза «Томский». На Луча- 

новской ферме этого хозяйства только за два последних дня работы вла
га прибита на 1.000 гектарах.

Лучановцы первыми в совхозе начали весновспашку. В поле вывезены 
хорошо оборудованные вагончики для отдыха механизаторов.

Заканчивается прибивка влаги на 980 гектарах на Кудринской ферме 
совхоза «Рыбаловский». .

В совхозе «Корниловский» лучше других работают на полях кузовлев- 
ские механизаторы. 4 мая тракторист этой фермы А. Церн вспахал 10 гек
таров, значительно перевыполнив норму.

В Асиновском районе влага прибита на 2.163 гектарах, вспахано 
гектара, подкормлено 610 гектаров озимых.
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К 5 мая труженики полей Первомайского района прибили влагу на 685 
гектарах. Эта работа идет в трех хозяйствах. В колхозе «Первое мая» ме
ханизаторы начали выборочную пахоту.

Одновременно первомайцы
П Р А З Д Н И К

Ж У Р Н А Л И С Т О В
Вчера в Томском Доме ученых 

состоялось собрание, посвященное 
Дню печати и Дню радио. Зал за
седания заполнили журналисты об
ластных и многотиражных газет, 
радио и телевидения, партийные и 
советские работники, рабочие и 
сельские корреспонденты.

На собрании выступили секре
тарь Томского обкома КПСС тов. 
Кузнецов А. И., заслужен
ный деятель науки и техники 
профессор Томского университе
та В. Н. Кессених, преподаватель 
школы № 2 г. Томска нештатный 
корреспондент газеты «Красное 
знамя» В. Н. Киселева, доцент 
Томского педагогического инсти
тута В. В. Осокин, инструктор 
горсоюзпечати Г. Г. Кулакова, 
председатель Томского отделения 
Союза журналистов СССР Н. А. 
Лавровский.

Заместитель председателя обл
исполкома тов. Лукьяненок Н. В. 
вручил группе работников печати, 
радио, телевидения и связи почет
ные грамоты облисполкома.

Участники собрания обменялись 
мнениями об очередных задачах 
печати, радио и телевидения.

Затем состоялся концерт арти
стов областной филармонии и ки
ноконцерт Томского телевидения.

улуч
шают луга для пастьбы скота. Всего 
обработано 333 гектара лугов. Про
должается также подкормка озимых.

V
Начались полевые работы и в се

верном Кривошеинском районе. Меха
низаторы колхозов имени Жданова, 
«Искра», имени Свердлова приступи
ли к выборочной пахоте.

Л Е С  
ПОП

Низкий уровень воды в Оби 
и ее притоках обеспокоил на- 
рымских сплавщиков. Поэто
му к молевому сплаву здесь 
приступают при первой же 
возможности.

Сообщение пришло из По
дольска Чаштского леспром
хоза. Здесь сброшено в реку 
Бакчар 30 тысяч кубометров 
леса, и первые десять тысяч 
из них, преодолев путь в сто 
десять километров, достигли 
устья Бакчара.

Вот-вот начнется сплав на 
реке Пиковке. Начал действо
вать рейд Усть-Чая, он принял 
баржи под погрузку круглым 
лесом.

И. МУНОНИН, 
диспетчер Нарымской 

сплавконторы.

БАРЖ И ВСТАЛИ 
К ПРИЧАЛАМ

Рабочий подает сигнал кра
новщику. Стрела крана прихо
дит в движение, и пакет пило
материалов плавно скользит в 
воздухе. И вот брус уже уло
жен на палубу.

Первым к причалам Кетско- 
го лесозавода прибыл после 
открытия навигации лихтер 
№ 701. Он принял. пиломате
риалы, которые предназначе
ны колхозам Средней Азии.

А. НАКАУЛИН, 
главный инженер Кетсно- 
го лесозавода.

С О В Е Т С К И Е  Л Ю Д И  О С У Ж Д А Ю Т  
А Г Р Е С С И Ю  С Ш А  В О  В Ь Е Т Н А М Е
Верховный Совет СССР направил 

ответное послание на обращение На
ционального собрания ДРВ к парла
ментам различных стран мира, в ко
тором целиком одобряет предложения 
Национального собрания ДРВ, на
правленные на мирное урегулирова
ние во Вьетнаме. От имени всего со
ветского народа Верховный Совет 
СССР заявляет: советские люди всег
да и во всем будут с героическим 
вьетнамским народом, ведущим 
справедливую борьбу за свободу и 
независимость своей родины.

В ответном послании указывает
ся, что Соединенные Штаты должны 
убрать из Южного Вьетнама свои 
войска, военный персонал, вывезти 
оружие, аннулировать военный союз 
с южновьетнамским марионеточным 
правительством, прекратить полити
ку интервенции и агрессии в Южном 
Вьетнаме. США должны прекратить 
военные действия против Северного 
Вьетнама и всякие посягательства на 
территорию и суверенитет ДРВ. Мир
ное воссоединение Вьетнама должно 
быть осуществлено народом обеих 
частей страны без иностранного вме
шательства.

Депутаты Верховного Совета СССР, 
как и весь советский народ, с тре
вогой следят за развитием событий 
в Индокитае. Преступные действия 
американского империализма, бес
чинства военщины США во Вьетнаме, 
использование варварских методов 

истребления мирных жителей вызы
вают возмущение и гневное осужде
ние всех советских людей.

Верховный Совет СССР одобряет 
деятельность Советского правитель
ства в поддержку справедливой борь

бы вьетнамского народа против им
периалистической агрессии США и 
призывает парламенты всех стран 
мира поддержать обращение Нацио
нального собрания ДРВ.

Ответное послание Верховного Со
вета СССР подписали председатели 
обеих палат — Совета Союза и Со
вета Национальностей — И. В. Спи
ридонов и Я. В. Пейве.

(ТАСС).

МОСКВА. На Первом государственном подшипниковом заводе оборудует
ся третий по счету цех-автомат по производству массовых типов под
шипников. В цехе установлено восемь автоматических линий, которые 
будут обрабатывать детали для подшипников без применения ручного тру
да. Здесь уже сданы в промышленную эксплуатацию шлифовальные и тер
мические отделения. В них начата обработка деталей для подшипников, 
предназначенных для комбайнов, тракторов и других сельскохозяйствен
ных машин.

НА СНИМКЕ: автоматическая линия шлифовального отделения цеха- 

автомата № 3.
(Фотохроника ТАСС).

Сортовые посевы — 
под особый контроль

В стране начались посадки карто- □  □
феля. Одним из решающих условий в  б е с е д е
повышения его сборов является пере- с  к о р р е с п о н д е н т о м , Т А С С  
ход на сортовые посевы. По данным

в пе- 
пора-

Госсортучастков, замена беспородно
го семенного материала районирован
ным сортом вдвое повышает сборы 
клубней.

Однако этот резерв используется 
хозяйствами недостаточно. Напри
мер, в Белоруссии удельный вес 
сортовых посевов составил в прош
лом году 68,8 процента всей площа
ди, занятой картофелем, а в Россий
ской Федерации — только 31 про
цент. В прямой зависимости от раз
меров сортовых посевов находится и 
урожайность. Если в Белоруссии она 
составила в среднем 131 центнер, 
то в Эстонии, где все картофельные 
плантации заняты сортовыми клуб-

А л е к с а н д р о в ц ы  — п е р в ы е
Групповой комитет профсоюза 

Новосибирского геологического уп
равления подвел итоги социали
стического соревнования геологи
ческих организаций. В целом по 
управлению государственный план 
первого квартала перевыполнен 
по всем технико-экономическим 
показателям. За четыре месяца 
получено десять промышленных 
фонтанов нефти и газа. В апреле 
открыто новое Средне-Сильгинское 
газоконденсатное месторождение 
с дебетом 150 тысяч кубических 
метров газа в сутки.

Производственными успехами 
встретил Первомай коллектив 
Александровской нефтеразведоч
ной экспедиции. План глубокого 
бурения выполнен на 104,3 про
цента, скорость бурения состави
ла на 104,5 процента по сравне
нию с плановой. Испытано семь 
скважин. Выработка на одного 
работающего превысила плано

вую почти иа 30 процентов. Полу
чено сверхплановой прибыли 13,5 
тысячи рублей. Четырехмесячный 
план бурения , александровцы вы
полнили досрочно.

Государственной комиссией по 
запасам полезных ископаемых при 
Совете Министров СССР утверж
дены запасы нефти по Соснинско- 
Советскому месторождению, кото
рое является крупнейшим в За
падной Сибири.

За высокие производственные 
показатели коллективу Александ
ровской нефтеразведочной экспе
диции присуждено переходящее 
Красное знамя Новосибирского 
управления, а буровой бригаде 
В. И. Васильева — переходящее 
Красное знамя Государственного 
производственного геологического 
комитета РСФСР и ЦК профсою
за и первая денежная премия.

Вторую денежную премию за
воевала вышкомонтажная бригада

А. И. Арканова из Александров
ской нефтеэкспедиции. Отмечена 
хорошая работа бригад мастеров 
П. И. Огурцова, Г. К. Шульгина 
из Александровской экспедиции; 
Е. Ф. Федюшкина — из Западной 
нефтеразведки; М. М. Нурлыгая- 
нова — Васюганской экспедиции; 
Ю. П. Паначева, И. П. Шкумато- 
ва — Усть-Сильгинской нефтераз
ведки; А. А. Гутова, А. Д. Мише- 
нина — Томской экспедиции; 
С. И. Рудакова, Е П. Барышева, 
Г. И. Телицина — Среднеобской 
экспедиции.

Вместе с этим группой профсою
за и администрация геологоуправ- 
ления отметили, что ряд предприя
тий не выполнил своих производ
ственных планов. Так, Западной 
нефтеразведкой (начальник т. 
Трутнев, председатель разведкома 
Медведкова) не выполнено зада
ние по скорости бурения, по про
ходке и испытанию скважин. Сор

ван план по жилищно-бытовому 
строительству Васюганской экс
педицией (начальник тов. Ле- 
тицкий, председатель разведкома 
тов. Павлов). Коллектив Усть- 
Сильгинской нефтеразведки не 
справился с заданием по комплекс
ной выработке и допустил пере
расход фонда заработной платы. 
Не выполнен план по жилищному 
и культурно-бытовому строитель
ству, допущен перерасход фонда 
зарплаты Томской экспедицией 
(начальник тов. Додонов, предсе
датель разведкома тов. Штуц).

Руководителям этих предприя
тий необходимо принять все меры 
к устранению недостатков, чтобы 
выполнить принятые социалисти
ческие обязательства завершающе
го года семилетки.

П. ГАЛЬЧЕНКО, 
начальник отдела■ труда и 
зарплаты Новосибирского гео
логического управления.

□  □
нями, сборы с гектара достигли 168 
центнеров.

В беседе с коррерпондентом ТАСС 
главный агроном управления семено
водства Министерства сельского хо
зяйства СССР Г. Р. Степанов сооб
щил, что в настоящее время в колхо
зах и совхозах районировано свыше 
ста сортов картофеля, из них 66 ра
коустойчивые. Последние особенно 

широко будут возделываться в от
дельных районах Белоруссии, При
балтики, Западной Украины, а так
же в некоторых областях центра Рос
сийской Федерации.

Основная база выращивания эли
ты — районы севера и северо- 
запада, где картофель в наименьшей 
степени подвергается заражению 
тлей — разносчиком вирусных забо
леваний. Здесь, главным образом, и 
расположена сеть научных учрежде
ний и станций, поставляющих семен
ной материал колхозам и совхозам.

Сохранение сорта в чистоте яв
ляется для каждого хозяйства ответ
ственным делом. Одно только несо
блюдение пространственной изоля
ции сортового участка и других по
севов может привести к переопыле
нию, и сорт утратит свои ценные 
качества. Поэтому в хозяйстве реко
мендуется возделывать не более 
2— 3 сортов.

Посадку следует проводить на вы
сокоплодородных участках. Лучши
ми посевами, которые обеспечивают 
получение здорового посевного ма
териала, являются торфяники. Клуб
ни, выращенные1 на них, как прави
ло, не подвержены болезням вырож
дения, таким, как фитофтора, черная 
ножка и другие.

Большое значение имеют сорто

вые прочистки, проводимые 
рнод вегетации. Все кусты, 
женные болезнями или отмеченные 
признаками, нехарактерными для 
данного сорта, подлежат немедлен
ному удалению. Причем уничтожает
ся не только зеленая масса, но и 
обязательно выкапываются клубни.

Особо следует обратить внимание 
на возделывание раннего картофеля. 
Советские селекционеры создали за
мечательные сорта, дающие высокие 
урожаи. Среди них — «приекуль- 
ский ранний», «детскосельский» и 
другие. В целом по стране удельный 
вес раннего картофеля должен со
ставлять не менее 15 процентов об
щей площади, занятой этой культу
рой. Но в действительности на про
тяжении ряда лет он занимает пло
щадь втрое меньшую. И причины та
кого положения кроются в недоста
точном внимании к семеноводству.

Ранний картофель, по сравнению 
с поздним, ценится значительно до
роже, и руководители многих хо
зяйств стремятся реализовать весь 
урожай, собранный в июне—июле, 
не заботясь о создании и воспроиз
водстве собственных запасов семен
ного материала. И каждый год они 
вынуждены вновь обращаться к на
учным учреждениям, элитно-семено
водческим станциям с просьбой отпу
стить семенной картофель. Но так 
как возможности последних ограни
чены, то и размеры производствен
ных посевов раннего картофеля про
должают оставаться в колхозах и 
совхозах на одном и том же уровне.

Сейчас, когда посадки картофеля 
только начинаются, каждое хозяйст
во должно проявить особую заботу о 
создании хороших семенных участ
ков. Переход на сплошные сортовые 
посевы позволит земледельцам вы
ращивать высокие устойчивые уро
жаи картофеля.

(ТАСС).

БАРЬЕРЫ ПРЕОДОЛЕВАЮТ П Ы Т Л И В Ы Е
Накинув черную ночную вуаль, 

тайга как будто ожидала кого-то, 
хотя звезды на небе давно уже ис
чезли. Но вот из-за высоких вер
шин пробились первые лучи солнца, 
и навстречу им тайга радостно сбро
сила темное покрывало.

. Но еще раньше предутренние су
мерки прорезали мощные лучи фар 
тепловоза. На одном из полустанков 
сошла с поезда мастер дороги Лю
бовь Мондина. Взяв инструменты, 
она начала осмотр пути. Тщательно 
проверить участок пути обяза
ло ее вчера бюро экономического ана
лиза Комсомольской железной доро
ги. Она вспомнила, как проходило 
заседание бюро.

— Вот расчет балльной оценки ра
боты бригад на содержании пути, — 
говорит начальник дороги И. А. Не
стеренко.

Предложение заинтересовало всех. 
Чувствовалось, что в организации 
труда рабочих на содержании пути 
есть какой-то скрытый недостаток. 
Но в чем его корни?

— Посмотрите, — продолжает 
между тем Иван Андреевич. — У 
нас на каждом участке пути закреп
лен рабочий, независимо—исправен 
участок или нет. Если знать подроб
но состояние пути, можно будет луч
ше делать расстановку людей.

— Что же вы предлагаете? — 
спрашивает мастер Любовь Монди
на, председатель бюро экономиче
ского анализа.

— Я предлагаю оценять состоя
ние пути каждого участка в отдель
ности. Любую неисправность можно 
оценить в баллах. Нетрудно уста
новить минимум баллов, характери
зующий хорошее состояние пути.

Домой члены бюро разошлись

поздним вечером. А ранним утром 
мастера дороги ушли в тайгу, чтобы 
тщательно проверить техническое 
состояние дороги. Проверка показа
ла, что 25 процентов рабочих мож
но перевести на другие работы. 
Улучшилось состояние дороги, 
уменьшились расходы на содержа
ние примерно на 200 рублей в ме
сяц.

Через день в поселке Октябрьском 
работало уже другое бюро экономи
ческого анализа. На его заседание 
приехал директор леспромхоза тов. 
Кошевых. Обсуждалась финансово
хозяйственная деятельность Октябрь
ского лесопункта. Но главный штаб 
бюро экономического анализа нахо
дится в Комсомольске в резиденции 
леспромхоза. Возглавляет его бух
галтер леспромхоза Н. И. Парсаев. У 
центрального бюро имеется развер
нутый тематический план работы, 
который разослан во все цеховые 
бюро.

125 человек — инженеров, тех
ников, рабочих— являются членами 
общественных бюро экономического 
анализа предприятия. Только за 
прошлый год мероприятия, разрабо
танные и внедренные в производство 
членами бюро, сэкономили более 138 
тысяч рублей.

Душа всего объединения внештат
ных экономистов—Н. И. Парсаев. Он 
считает, что бухгалтер- прежде всего 
экономист. Он должен не только 
внимательно следить за движением 
материальных ценностей, но и ак
тивно вмешиваться в жизнь. Конеч
но, одному этого не добиться. Уже 
первые шаги экономистов-обществен- 
ников дали хорошие результаты.

В леспромхозе знали, что на дру

гих предприятиях разгрузка леса с 
железнодорожных сцепов и автомо
билей производится трактором-тол
кателем. Почему не внедрялся толка
тель у них — никто не мог сказать. 
Работали по-старинке, лебедками. 
Изнашивались тысячи метров дефи
цитного троса. Хлысты падали на 
эстакаду кучей, к которой трудно и 
подступиться. Времени уходило 
очень много на разгрузку.

Это был первый вопрос, обсуждав

шийся на бюро экономического ана
лиза. После решения директор лес
промхоза отдал приказ, в котором 
говорилось, кто отвечает за изготов
ление толкателя, когда он должен 
быть внедрен. Вскоре он был изго
товлен. На разгрузку сцепа ушло 
всего 10 минут.

Успех первого дела заставил по
нять, что экономисты-общественни
ки — большая сила.

А бюро уже начало внедрять новую 
систему учета и оплаты труда рабо
чих нижнего- склада, направленную 
на повышение качества продукции. 
Можно было поступить по-разному. 
Ведь и сам принцип материальной 
заинтересованности проявляется не 

одинаково. Проще было издать при
каз, что за допущенный брак, не
выполнение сортиментного плана с 
бригад будет удерживаться часть 
зарплаты или не выплачиваться 
премиальные. Но разумно ли нака
зание дожить в систему оплаты?

— Ни в коем случае, — говорят 
пышкинцы. — Принцип материаль

ной заинтересованности должен осно
вываться на другом. Перевыполнили 
бригада, участок план, дали продук
цию высокого качества — получай 
дополнительную оплату плюс почет 
и уважение. Два метода, в обоих за 
основу берется контроль рублем. Но 
второй содержит в себе уважение, 
доверие к человеку.

Сейчас задание бригады нижнего 
склада доводится не в объемном, а 
в денежном выражении. Рабочие зна

ют, сколько они должны разделать 
кубометров и на какую сумму выпу
стить продукции. Поэтому они заин
тересованы дать как можно больше 
дорогостоящих первосортных сорти
ментов. Только в этом случае можно 
добиться премии.

— Раньше приходилось раскря
жевщиков заставлять обрезать тор
цы хлыстов, — рассказывает стар
ший мастер А. Г. Иванов. — Теперь 
бригадир и разметчик сами сле
дят за этим.

Введение новой системы оплаты 
труда позволило леспромхозу увели
чить выход деловой древесины на 
10,2 процента.

Встали общественники-экономи
сты на защиту еще одной новинки— 
метода разработки лесосек узкими 
лентами. На первых порах при вне
дрении узких лент производитель
ность труда в бригадах снизилась. 
Это естественное явление (пока по- 
настоящему не овладеешь техноло- 

. гией, результаты не могут быть вы
сокими) многих испугало. Посыпа

лись возражения: трудно валить де
ревья в строго заданном направле
нии, нельзя трелевать за вершины, 
много времени уходит на выравни
вание хлыстов при погрузке. Труд
ности освоения порою вырастают в 
непреодолимый барьер — и новое 
гибнет, не может прижиться, ©дни- 
ми приказами, даже наказаниями, 
барьер преодолеть не удавалось.

Бюро экономического анализа 
предложило ввести дополнительную

оплату за каждый гектар насажде
ний, разработанный методом узких 
лент. И хотя в период освоения вы
работка снижалась, члены бригады 
не теряли ничего в заработке. Когда 
накопился опыт, оказалось, что ес
ли умно выбрать площадку под 
агрегат, определить направление во
локов в зависимости от наклона де
ревьев, то валка удается очень хо
рошо. Чокеровать за вершины нача
ли еще быстрее, чем за комли. Освои
ли и погрузку хлыстов. Производи
тельность труда в бригадах возросла 
на 10— 15 процентов, уменьшился 
износ тракторов, троса. И главное, 
зайдете в лесосеки — стоят аллеи 
молодых деревьев. Не надо ни сеять, 
как говорят, ни пахать—-лес сам вы
рос. Незаметно было преодолено 
недоверие к новому методу, преодо
лен барьер, казавшийся неприступ
ным.

Основное звено, связывающее во
едино все участки производства в 
леспромхозе, — лесовозная дорога.

Узкоколейная железная дорога в 
Пышкино-Троицком леспромхозе до 
сих пор служит не только для вы
возки леса — она связывает посел
ки Октябрьский и Комсомольский. 
По ней доставляли в лесопункт и 
технику, и материалы, и многие дру
гие грузы, необходимые лесозагото
вителям. ■

Помнится, редко когда проходило 
совещание или собрание в леспром
хозе без того, чтобы начальники це
хов не высказали претензий друг 
другу. С нижнего склада жаловались, 
что им не поставили своевременно 
сцепы с лесом, с верхнего говорили, 
что нет порожняка...

Но вот нынче таких разговоров 
уже почти не услышишь. Дорога 
стала работать значительно лучше.

Вначале взялись за самый от
стающий участок — строительство 
узкоколейных веток. Леспромхоз ра
ботает в заболоченных местах. Пере
базировки ,приходится делать очень 
просто. А поэтому строить ветки в 
новые лесосеки нужно заранее. Но 
ведь расстояния большие: например, 
в прошлом году здесь построили 52 
километра узкоколейных железных 
дорог. Если бы все это делали вруч
ную, как раньше, то вряд ли сумели 
бы проложить 50 кубометров новой 
дороги.

Прежде всего внедрили механизи
рованную разгрузку балласта с по
мощью специального клина. Раньше 
вручную балластный поезд разгру
жали 12 человек и тратили на это 
полчаса, а теперь два человека раз
гружают за две минуты. При этом со
вершенно без физического напряже
ния.

— Потом вспомнили о путеуклад

чике, который уже год стоял в тупи
ке, — говорит машинист Анатолий 
Иванович Жаворонков. — На пло
щадке у железной дороги в Комсо
мольске лежат готовые звенья. Они 
изготовлены по всем правилам:. кон
цы рельсов выступают одинаково, 
шпалы ровные. Звенья готовятся по
ка в поселке. Пока потому, что позд
нее их вообще не нужно будет изго
тавливать. В дело пойдут старые: 
путеукладчик поднимет их со старой 
дороги и перенесет на новую. В 
этом и состоит выигрыш.

Механизация укладки пути позво
лила в четыре раза сократить коли
чество рабочих на этой операции, в 
два раза снизить стоимость укладки 
и разборки километра пути, а глав
ное, намного облегчить труд рабо
чих, повысить культуру и организа
цию их труда.

В чем секрет успехов бюро эконо
мического анализа Пышкино-Троип- 
кого леспромхоза? Прежде всего, в 
том, что это не замкнувшаяся в себя 
организация специалистов по эконо
мике, которые не только решают 
теоретические проблемы. Здесь бюро 
действительно массовая организация. 
Его члены сами предлагают новое и 
сами же внедряют.

Заслуга бюро состоит в том, что 
оно привлекает внимание всего кол
лектива леспромхоза к нерешенным 
проблемам, выступает инициатором 
новых начинаний.

125 экономистов-общественников 
сумели найти резервы для улучше
ния производства, снижения затрат 
на кубометр заготовленной древеси
ны. В том, что коллектив леспром
хоза досрочно выполнил задание, че
тырех месяцев и дал дополнительно 
3,5 тысячи кубометров деловой дре
весины — немалая заслуга членов 
бюро экономического анализа.

X. АБУШАЕВ,

П  о с л е д а м  п е р  ед о в ого о п ы т а
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К О М М У Н И С Т  Ш А Г А Е Т
В П Е P E R  ИВремя не стирает таких со

бытий. Прошло 24 года, а этот 
день помнится во всех его дета
лях...

Воскресный день. Много солн
ца. Кажется, весь город на по
ездах, автомашинах, катерах 
уходит по туристским маршру
там, в излюбленные томичами 
места отдыха.

В тот день и мы с группой 
товарищей поехали, чтобы по
смотреть, как отдыхают работ
ники заводов, железнодорожни
ки. Разговоры шли о том, что
бы вокруг Томска создать боль
ше зон отдыха, проложить ту
да шоссейные дороги. Словом, 
ничто не предвещало войну. Че
рез несколько часов я вернул
ся, чтобы подготовиться к по
ездке на пленум Новосибирско
го обкома партии, где должен 
был обсуждаться вопрос о под
готовке к уборке урожая. В Но
восибирске в это время нахо
дился секретарь ЦК партии Ан
дрей Андреевич Андреев.

И вот включаю радио. Вой
на! В городской комитет партии 
уже спешили работники Куйбы
шевского, Вокзального, Киров
ского райкомов партии, дирек
тора предприятий, ученые, сту
денты. Непрерывные телефон
ные звонки и бесконечные деле
гации. Товарищи спрашивали, 
что делать, просили послать их 
на фронт сегодня же.

Начались тяжелые будни 
войны. Передо мной сейчас ле
жат документы тех лёт. Первое 
постановление, принятое 23-го 
июня. Городской комитет пар
тии обязал руководителей пред
приятий, учреждений и органи
заций мобилизовать свои кол
лективы на четкое и своевре
менное выполнение всех зада
ний франта.

Буквально через несколько 
дней сибирский город провожал 
на фронт воинов-томичей. На
каз горожан был кратким: сто
ять насмерть!

А люди все шли и шли в го
родской и районные комитеты 
партии. Тысячи томичей, ком
мунистов и беспартийных, ра
бочих и служащих, ученых и 
студентов, подали заявления с 
просьбой направить их добро
вольцами 'на фронт. Около 30 
процентов парторганизации, в 
том числе больше 50 секрета
рей первичных партийных орга
низаций, ушли на фроЧт.

Фронт требовал высокоорга-' 
низо-ванной работы тыловых, 
предприятий. Парторганизация 
города обратилась к рабочим и 
служащим с призывом грудить
ся за двоих—троих, работать за 
себя и за товарища, ушедшего 
на фронт. Женщины заменяли
я в я в а в а в в э я в а а а г в

Воскресник на строительстве ГРЭС-И. (Снимок военных лет).
у станков вдужей, братьев, сыно
вей, ушедших в армию. В аван
гарде рабочих Томска, как и по 
всей стране, были, коммунисты.

На предприятиях разверну
лись движения двухсотников, 
тысячников, т. е. выполняющих 
нормы на двести и тысячу про
центов. Например, на заноде 
«Манометр» в ту пору работа
ло немногим более 600 челЬвех, 
из них 160 были двухсотника- 
ми.

В зимние морозы тысячи то
мичей разгружали эшелоны, 
прибывшие с оборудованием 
эвакуированных в Томск заво
дов, строили промышленные 
корпуса, монтировали станки — 
словом, стремились к тому, что
бы быстрее ввести в строй эва
куированные Предприятия.

За несколько месяцев, в ос
новном силами студентов, было 
закончено строительство желез
нодорожных зеток к заводам, 
фабрикам и к электростанции, 
было построено более 13 кило
метров подъездных путей и ре
конструирован Каменный мост 
через реку Ушайку.

А на фронт уходили новые 
эшелоны бойцов. На отдельных 
предприятиях, до, ,70. процентов 
: работающих составляли жен
щины и подростки. Они показа
ли образцы самоотверженного 
труда.

Проводив мужа на фронт, ра
ботница тов. Евтушенко в тот 
же день пришла на завод. Она 
быстро освоила специальность 
токаря. Вскоре ее имя появи
лось на страницах городской га
зеты: она была одной из пер
вых женщин, которая выполня
ла норму на 400 процентов.

^Навсегда запомнится трудо-' 
вой подвиг тов. Мельниковой — 
работницы подшипникового за
вода, награжденной орденом 
Ленина. 10 норм за смену, вы
полняла эта прекрасная женщи
на, одновременно обучая моло
дых рабочих.

Только в Кировском районе 
города Томска 2.700 жёнщин- 
работниц являлись ударницами, 
380 из них были награждены 
медалями и грамотами.

Томск был видным научным 
центром Западной Сибири. Был 
создан комитет ученых по ока
занию помощи фронту. Ученые 
успешно решили ряд важней
ших проблем, выдвинутых воен
ным временем.

Новосибирский областной ко
митет партии горячо поддержал 
инициативу трудящихся Томска, 
которые, предложили городам 
области развернуть соревнова
ние за оказание помощи фрон
ту. Томичи по нескольку меся
цев подряд удерживали первен
ство в соревновании.

Предприятия промышленно
сти, выполняя задания фронта, 
оказывали в то же время боль
шую помощь сельскому хозяй
ству, а также трудящимся Ле
нинграда, Волгограда, Белорус
сии и Донбасса.

Многих, кто самоотвержение 
трудился в годы Великой Оте
чественной войны, уже нет з 
живых, но люди о них помнят. 
Эти дни и годы незабываемы. 
Они зовут нас к новым трудо
вым подвигам во имя дальней
шего укрепления могущества 
нашей любимой Родины.

С. ЧЕРНЫШЕВ, 
бывший секретарь Томского 
городского комитета партии.

Для нашей 
п о б е д ы

Перебирая как-то свой ар
хив военных лет, я обнару
жил пожелтевшую бумажку, 
на которой были написаны 
фамилии жителей Каргаска, 
воевавших в составе Сибир
ской добровольческой диви
зии. Геройски защищали 
родную страну и погибли на 
фронтах Отечественной вой
ны секретарь райкома пар
тии тов. Виноградов, секре
тарь райкома комсомола 
тов. Никитин, рабочий лес
промхоза тов. Туров, учи
тель тов. Петров, медицин
ский работник тов. Трушков:

За разрушенные города, 
сожженные фабрики и за
воды, за смерть своих земля
ков каргасокцы мстили са
моотверженным трудом. Они 
знали, что чем больше дадут 
продукции Советской Армии, 
тем сильнее будут удары на
ших войск по врагу.

В рыболовецких артелях, 
на лесозаготовительных пунк
тах по инициативе коммуни
стов создавались комитеты 
по оказанию помощи фрон
ту, проводился сбор теплой 
одежды для защитников Ро
дины, денежных средств в 
фо-нд обороны. По инициати
ве комсомольцев поселка 
Тымского в районе были со
браны средства на постройку 
авйазвёйа «Комсомолец На- 
рыма». Были собраны день
ги й на создание танковой 
колонны «Рыбак Нарыма».

. С большой любовью и забо
той о советских воинах со
бирались посылки. Лесоза
готовители за два дня — 18 и 
19 октября 1941 года—со
бр ал и  и сдали 140 шапок, 
145 пар валенок, 160 пар 
белья, 165 пар рукавиц. На- 
рымчанки Соснина, Пахомо
ва, Трапезникова, Ердакова 
сшили более двух тысяч теп
лых вещей для воинов й пар
тизан Белоруссии.

Нарымцар теплом, и забо- , 
той окруййли эвакуйрбвай-’ 
ных в район ленинградских 

'детей, отдали им лучшие 
детские дома в селах Верти- 
косе, Ново-Югине, Усть-Чй- 
жапке. Со всего района шли 
в эти адреса посылки с про
дуктами и вещами.

Р. ЧЕПИН, 
директор Каргасокской 
восьмилетней школы, 
участник Великой Оте
чественной войны.

Женщина старалась 
сдерживаться, но сле
зы то и дело наверты
вались у нее на глазах.

— Меня он уже не 
слушает, взрослым се
бя считает. Помогите 
мне, Василий Степа
нович.

— Хорошо, поста
раемся поправить пар
ня...

— Умеет Колесник 
возиться с малолетка
ми, — говорят на заво
де.— Потому-то, навер
ное, в его Цехе под
ростков больше, чем в 
других цехах.

— А я с ними вов
се и не вожусь, — 
улыбается Василий 
Степанович. — Мы 
создали в цехе креп
кий актив из подрост
ков, й ребята сами 
очень хорошо воздей
ствуют на «неподдаю- 
щйхся».

...С замиранием серд
ца ехал 15-летний 
мальчик из Донбасса в 
Сибирь. Было и инте
ресно, и. страшновато: 
какая она, эта Сибйрь? 
Й как он будеГ жить 
там один, далеко от 
родителей? Но, впро
чем, почему один? Он 
же ёдет вместе со всем 
ремесленным учили
щем...

Подшипниковый за
вод приехал в Томск в 
первых числах сентяб
ря 1941 года. И в сен
тябре же дал первые 
подшипники, а в мае 
производство развер
нулось полностью. Но 
для этого надо было 
сначала поставить обо
рудование, смонтиро
вать его. и «ремес-

О Н И  С Т А Л И  
Т О М И Ч А М И
ленникам», а их насчи
тывалось более двух
сот, пришлось работать 
наравне со взрослыми. 
Программу училища 
сократили.

Когда был создан 
инструментальный цех, 
всех Васиных сверстни
ков прикрепили учени
ками к квалифициро
ванным рабочим. Его 
же из-за малого роста 
никто не хотёл брать 
И себе. Вася ходил по 
цеху, присматривался, 
мешал другим и не раз 
всплакнул втихомолку.

Однажды слесарь- 
москвич Борис Марко
вич Беленький (сей
час. он начальник од
ного из цехов) попро
сил Васю помочь ему. 
Вася с рвением взялся 
за дело, и Борис Мар
кович сказал:

— Да, из тебя, ка
жется, будет толк.

Старшему мастеру 
Димитрову тоже понра
вился смышленый
паренек. Видя, что Ва
се трудно распределять 
свой заработок так, 
чтобы хватало на 
жизнь, он стал следить 
за его расходами.

Летом 1942 года 
16-летний Василий Ко
лесник стал слесарем 
четвертого разряда. За
тем —- и пятый, и ше

стой разряды. Поступил 
в восьмой класс ве
черней школы. Не ус
пел закончить его — 
стал с.менным масте
ром. Это было уже 
после победы над фа
шистской Германией.

В инструментальном 
цехе определились ква- 
лифйЦированньйе спе
циалисты, молодежь 
выросла. Молодому 
сменному мастеру, что
бы правильно руково
дить рабочими, прихо
дилось вникать уже не 
только в слесарное де
ло, — надо было хо
рошо разбираться и в 
тонкостях работы шли
фовщиков, токарей, 
строгальщиков.

Колесник поступил 
на вечернее отделение 
машиностроитель!! о г о  
техникума. Трудно бы- 
qo, конечно, работать 
и учиться. В 21 год 
Василий Степанович— 
старший мастер, при
мерно через год — на
чальник производства 
цеха, а с января 1951 
года, еще до оконча
ния техникума, — на
чальник цеха.

Отличный производ
ственник, студент-ве
черник, он находил 
время и для активной 
комсомольской работы. 
Сверстники избирали
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его секретарем комсо
мольской организации 
цеха. Василий Колес
ник вступил в ряды 
Коммунистической пар
тии Советского Союза.

Пятнадцатый год ру
ководит инструмен
тальным цехом под
шипникового завода 
коммунист Колесник. 
И за все эти годы ни 
разу не было срывов 
в выполнении плана — 
ни по количественным, 
ни по качественным 
показателям. Коллек
тив цеха борется за 
коммунистический труд, 
за высокую культу
ру производства. Де
вять бригад, две сме- 
йы и один участок уже 
носят звание коллек
тивов коммунистиче
ского труда.

А где же сверстни
ки Василия Степано
вича? Где те ремеслен
ники, что вместе с ним 
эвакуировались с Ук
раины в Томск? Мно
гие из них здесь же, 
рядом. Отдавая заводу 
свой силы й знания, 
они росли вместе> с 
ним: токарь Сергей
Александрович Гри
горьев, слесарь Васи
лий Макарович Приту- 
ла, шлифовщица На
дежда Сергеевна Вар
навская, старший ма
стер Василий Антоно
вич Терещенко, веду
щий технолог цеха 
Василий Власович Са- 
лий.

Все они, как и Васи
лий Степанович Ко- 
леейик, стали томича
ми и воспитывают сей
час молодую поросль 
рабочего класса.

В. ТОМЙЛОВА.
*.*¥

На снимке (слева 
направо): Василий Сте
панович Колесник с 
ветеранами завода —j 
ударником коммунисти
ческого труда бригади
ром слесарей Васили
ем Макаровичем При- 
тулой и членом брига
ды, борющейся за зва
ние коллектива комму
нистического труда, 
фрезеровщиком Вла
димиром Ивановичем 
Виноградовым.
Фото Ф. Хитриневича.

МОЛОДОЙ ПАТРИОТ

Володя Меркулов.
(Снимок 1941 года).

ГОРОДСКОЙ слет молодых 
рабочих. В президиум из
бираются передовики про

изводства. Названа фамилия 
Володи Меркулова. Но Володи 
нет на слете. Кто-то наклоняет
ся к секретарю' горкома комсо
мола. Он понимающе кивает го
ловой и объявляет собравшим
ся:

— Товарищи! Володя Мерку
лов должен скоро подойти. Он

еще на работе, заканчивает 
срочное задание.

Через некоторое время Воло
дя, действительно, появляется 
в зале, садится на свободное 
место, но его просят пройти в 
президиум. Один за другим вы
ступают молодые рабочие, рас
сказывая о своих успехах, о не
достатках в производстве, за
трудняющих работу.

Просит слова и Володя Мер
кулов. Прежде чем он начал 
свою речь, кто-то в президиуме 
спросил его:

— Какую же выработку ты 
дал сегодня?

— 1.100 процентов.
Эти слова потонули в громе 

аплодисментов.
А героя дня едва было видно 

из-за трибуны...
Когда Володя Меркулов при

шел работать на Томский инст
рументальный завод, ему было 
14 лет. Ростом он был очень 
мал, но трудился упорно. Он 
первый выполнил норму на 
1.000 процентов, подав пример 
не только своим сверстникам. 
Однажды его дневная выработ

ка достигла рекордной цифры 
— 1.673 процента.

Бригада Володи Меркулова 
добилась высокого звания фрон
товой комсомольско-молодежной 
бригады, а сам бригадир был 
награжден почетными грамота
ми, среди которых — две гра
моты ЦК ВЛКСМ, одна — нар
комата станкостроения СССР. 
Постановлением бюро обкома 
ВЛКСМ Владимир Меркулов 
занесен в Книгу почета Томской 
областной комсомольской орга
низации.

Владимир Андреевич и сей
час не забывает томичей.

В своем недавнем письме он 
пишет о себе: «Сейчас я —офи
цер Советской Армии. Стара
юсь держать честь воспитанни
ка Томской партийной органи
зации».

М. ЧУГУНОВ.
В. А. Меркулов. 
(Снимок 1965 года).

Благодарность воина
Уже в конце войны я с тяже

лыми ранениями был достав
лен в один из томских госпита
лей. Больше месяца пришлось 
мне пролежать прикованным к 
постели. Й только искусные ру
ки врача Гуты Павловны Кап- 
лай и медицинских сестер Кати 
и Лены (к великому моему огор
чению, не помню их фамилий, 
хотя бережно храню их фото
карточки) вернули меня в строй. 
Низко кланяюсь этим хорошим 
людям.

С большой благодарностью 
я вспоминаю и няню. Мы зва
ли ее мамой. Она заботливо 
ухаживала за нами, а когда мы 
научились ходить на протезах, 
она пригласила нас в гости, в 
свой маленький домик на ули
цу Герцена, 16.

Где ты, милая мама, отзо
вись!

В тяжелые наши дни нам по
могали восстанавливать силы

рабочие томских заводов, сту
денты и школьники. Они часто 
навещали нас, выступали с кон
цертами, писали наши письма.

Помним мы, бывшие раненые, 
и замполита нашего госпиталя 
капитана Гудзика, который поч
ти каждый день приходил к нам 
в палату, беседовал.

Всем, кто нас вернул к жиз
ни, я говорю великое белорус
ское «дзякуй» (спасибо).

Сейчас я работаю председате
лем колхоза «40 лет Октября» 
Ельского района Гомельской об
ласти. Окончил сельхозтехни
кум и Белорусскую сельскохо
зяйственную академию. У меня 
четверо детей, и я часто расска
зываю им о тех людях, которые 
лечили нас, ухаживали за нами 
и вселяли уверенность, что мы 
еще принесем пользу своей Ро
дине.

С коммунистическим приветом 
Петр Придыбайло.
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В те с у р о в ы е  г о д ы
Как сейчас помню день 9 мая 1945 года. Весть о победе со

ветского народа над гитлеровскими захватчиками молниеносно 
разлетелась по нашему поселку Могочино. Ну раз работали 
мы все эти военные годы вместе, то и праздновать хотелось вме
сте. Собрались в огромном лесопильном корпусе своего лесоза
вода. Многое вспомнили в этот день. Как трудились по 11 и 
больше часов в смену, как вставали к станкам домохозяйки и 
подростки.

Когда не хватало железа, жидкого топлива, наждаков, на
пильников, приводных ремней, наши рационализаторы Н. И. 
Криц, В. П. Половинкина, А. Г. Пименов, А. И. Капустин, И. М. 
Шабанов, А. М. Мухортов, А. И. Ханеев проявляли особую изо
бретательность. Они научили нас делать напильники, наждаки 
и приводные ремни, изготовлять гвозди, ковать для бревнотасок 
цепи. Каждый кусочек железа и чугуна перерабатывали в куз
нице и литейке, из лома делали недостающие детали для маший 
и станков. Нашли даже заменитель жидкого топлива — стали 
вырабатывать его из дегтя и смолы.

А. СЕРГЕЕВ,
пенсионер, бывший начальник планово-производ

ственного отдела Могочинского лесозавода.

К Р А С Н О З Н А М Е Н Н Ы Й
Т1 ОЕЗД шел на восток. Он останавли- 

-*-*■ вался, пропуская эшелоны с войсками 
и вооружением. Уже далеко позади оста
лась любимая Москва, готовая к бою. Впе
реди — Сибирь. От тех, кто ехал в поезде, 
требовалось: в короткий срок ввести в 
строй действующих Томский инструмен
тальный завод (ныне завод режущих ин
струментов).

— Прошло 23 года, — вспоминает меха
ник третьего цеха Сергей Дмитриевич Ла
пин, — в сердце живы воспоминания о 
тех суровых героических днях. Для каж
дого из нас священным был лозунг: «Все 
для фронта, все для победы!» По двое- 
трое суток люди не уходили из цехов.

В то время я работал бригадиром сле
сарей. Крепко нам доставалось. Ночи про
водили беа сна, но никто не жаловался. 
Вспомним о наших товарищах на фронте 
и с новой энергией беремся за дело.

В октябре 1942 года была получена ра
достная весть. По итогам Всесоюзного со
циалистического соревнования предприя
тий станкостроительной промышленности, 
Томскому инструментальному заводу было 
присуждено первое место и вручено пере
ходящее Красное знамя Государственного 
комитета обороны.

Встав на трудовую вахту, многие рабо
чие показали примеры трудовой доблести.

По-богатырски трудились кузнецы Речкин, 
Юрицин, Шемчук и другие. Выполняя 
производственные задания, связанные со 
срочными заказами для оборонной про
мышленности, они работали по две смены. 
Гвардейцами труда называли на заводе 
шлифовщика Н. И. Ягемана, резъбошли- 
фовщиков П. П. Козлова и Ф. И. Филь
кина, токаря Г. С. Пирогова.

Ветераны sSeoda помнят заточницу тов. 
Полякову. Она первой на заводе включи
лась в замечательное патриотическое 
движение тысячников. По ее почину мно
гие потом выполняли нормы на 1.000 и 
больше процентов. Достигалось это не 
только тем, что рабочие по 10—12 часов не 
отходили от станка, но и усовершенство
ванием метддов труда, содружеством ра
бочих с инженерно-техническими работ
никами и учеными.

Коллектив завода из месяца в месяц пе
ревыполнял план, прочно удерживая зна
мя. Советское правительство высоко оце
нило заслуги этого коллектива. 12 октяб
ря 1943 года был опубликован Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР о на
граждений Томского инструментального 
завода орденом Трудового Красного Зна
мени.

Эта высокая, награда, завоеванная в 
трудные военные дни, еще больше окры

лила коллектив. В том же месяце томские 
инструментальщики дали сверхплановой 
продукции больше чем на миллион руб
лей.

Большим событием на заводе был при
езд делегации фронтовиков. Воины увиде
ли здесь высокую организованность и твер
дую дисциплинф. Они заявили, что рас
скажут своим товарищам о славных делах 
томских инструментальщиков.

***
За два с лишним десятилетия неузнавае

мо изменился завод. Широко раскинулись 
новые производственные корпуса. В них 
много света и воздуха. По сравнению с 
ними старые помещения цехов выглядят 
карликами.

Много ветеранов предприятия работает 
в третьем цехе: механик Сергей Дмитрие
вич Липин, мастер Анна Михайловна Со
болева и другие.

Один из старейших командиров произ
водства коммунист Д. И. Клейман руково
дит технологической лабораторией.

Часто заходит в свой родной кузнечный 
цех пенсионер Федор Андреевич Юрицин.

Па каком бы производственном участке 
ни трудились ветераны, не ослабла их 
трудовая поступь. Они в авангарде трудо
вого наступления.

С. АНГАРИН.

Из дневника военных лет

Л У Н И Н Ц Ы
12 АПРЕЛЯ 1942 ГОДА. Весна все 

больш е дает себя знать . Стоят те п 
лые, солнечны е дни. В м ирное время 
в э ту  по ру  Л ен и н ски й  п р осп ект, осо
бенно бульвар пр оспекта  имени К и 
рова, звенел веселыми голосами 
студентов. Сейчас этого  нет. Город 
ж и в е т  н апр яж е нн ой  ж и зн ь ю . Один 
за д руги м  уход я т  эш елоны  с про
д укц и е й  т о м с ки х  пред приятий . Это 
— для ф ронта, для победы.

Сегодня в Том ске  откры ла сь  науч 
н о -техническая  конф еренция луни н- 
цев Том ской ж елезной  дороги . Прой
дет м ного  лет, и наш и потом ки  не 
будут зна ть , что это бы ли за лю ди. 
А  не знать  и х  нельзя. Л уни н ц ы  — 
последователи ценного  начинания 
м аш иниста  Том ской  ж елезной дороги 
Н иколая Л уни н а , те, кто  решил л у ч 
ше использовать паровозы , проводить 
предупредительны й  рем онт без по
м ощ и слесарей. И что  в военное вре
мя особенно важ но , метод л унинцев 
поддержали не тол ько  тр ан спо ртн и 
к и , но и рабочие пр ом ы ш л е н ны х  пред
п р и я ти й . Об этом  сегодня говорили 
на конф еренции .

14 ИЮНЯ 1942 ГОДА. Сегодня был 
на зайоде «С ибэлектром отор». в од
ном из цехов стоял стары й  неис
пр авны й  ста н о к . Его уж е  давно ре
ш или  сдать в утил ь . И вот несколько  
дней назад то ка р ь  Борис Парамонов 
отрем онтировал его и на стан ке , ко 
торы й  ейи+апи бросовы м, стал вы 
полнять  дс пяти  норм  в см ену. Вне
д ряю тся л ун и н ски е  методы!

Стал сам Н алаживать автом аты  и 
проводить те ку щ и й  ремонт без по
м ощ и слесарей и станочнин  этого  
ж е  завода Б и н ько . У величив  число 
оборотов дс 3.200 в м и н уту , он вы 
полнил задание на 800 процентов!

30 ИЮЛЯ 1942 ГОДА. В «Прав
де» оп убли кова на  редакционная ста
тья «Л ун и н ц ы  пром ы ш ленности» . 
«О пыт ста н очн и ко в , — пиш ет «Прав
да», — заслуж и вает  серьезного  вн и 
м ания. Л ун и н с ки е  методы нам ного 
повы сят результаты  всесою зного  со
ц и а л и сти че ско го  соревнования и да
д ут дополнительное количество  во
ор уж е н и я  и боеприпасов».

Вчера бю ро го р ко м а  партии^ п р и 
няло постановление по дальнейш ем у 
внедрению  л у н и н с к и х  методов.

23 ОКТЯБРЯ 1942 ГОДА. Слово 
«лунинец» становится  все по пул я р 
нее в стране. Сегодня ра скр ы ваю  
« Известил > и в и ж у  статью  «Здесь 
ум ею т беречь оборудование». П ри
ятно  читать, ка ки е  зам ечательны е 
результаты  дает па тр и о ти че ски й  
подъем ста н о ч н и ко в  то м с ки х  пред
приятий»

«И звестия» отм ечаю т б ольш ую  о р 
га н и за то р скую  работу и н а уч н ую  по
мощ ь проф ессоров, работаю щ их з. 
ТоМске, С. П. С ы ро м ятни кова , С. В. 
Каса тки на , доцентов Туровцева, Ни
ки ти н а  п д р у ги х  н а уч н ы х  работни 
ков. «Л унинское  д виж ение  позволи
ло боле, рационально использовать 
рабочие надры», — пиш ет газета.

Разгорелось из и с кр ы  пламя!
С. ХОДОР.
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:6 мая 1965 года. КРАСН ОЕ ЗНАМЯ

Закончился монтаж третьей технологической линий КантскогО 
цементного завода.

Кантский цементный завод — крупнейшее в Киргизии предприятие 
строительной индустрии. Когда вступят в строй четвертая и пятая 
технологические линии, завод будет выпускать 950 тысяч тонн це
мента в год.

НА СНИМКЕ: вид КантскогО цементного завода.
(Фотохроника ТАСС).

По следам наших выступлений

«Мелочи? Нет, равнодушие...»
В статье под таким названием, 

опубликованной в нашей газете в 
номере 60, слесарь инструменталь
ного цеха Томского манометрово
го завода Т. Процюк поделился 
мнением о причинах низкого каче
ства выпускаемых на предприятии 
приборов.

Начальник инструментального 
цеха манометрового завода тов. 
Попов сообщил в редакцию, что 
статья обсуждена на партийном 
собрании цеха в присутствии ру
ководителей завода. Собрание от
метило, что статья написана свое
временно, а факты, указанные в 
ней, подтвердились полностью.

Коммунисты цеха указали стар
шим мастерам X. Сухову, И. До- 
лотову, сменным мастерам М. Не
известных, Л. Кондратьевой, стар
шему контрольному мастеру Т. По
ляковой на низкую требователь
ность при определении качества 
выпускаемых изделий.

Собрание решило в течение вто

рого квартала полностью пере
строить работу планово-распреде
лительного бюро. Собрание рас 
смотрело и утвердило конкретные 
мероприятия для улучшения ра
боты цеха, повышения качества 
выпускаемой продукции. Предус
матривается внедрение метода 
бездефектного изготовления изде
лий, совершенствование техноло
гии производства, внедрение но
вой техники, лучшее использова
ние производственных мощностей, 
повышение культуры труда. Ком
мунисты потребовали от началь
ника цеха в начале третьего квар
тала отчитаться перед партийным 
собранием о выполнении принято
го решения.

Выступившие на собрании ди
ректор завода А. Пушных и глав
ный инженер Б. Хохлов заверили 
коллектив инструментальщиков в 
том, что цеху со стороны админи
страции предприятия будет оказа
на необходимая помощь.

П а р т и й н а я  ж и з н ь * * " * ™ *

Г1 АРСЕНАЛЕ у партийной орга- 
К низации много форм и методов 

руководства производством. Но, 
пожалуй, самым действенным сред
ством является широкое привлече
ние трудящихся к экономической 
работе. На нашем заводе сотни рабо
чих, Инженеров и техников успеш
но занимаются вопросами экономи
ческого анализа, технического Про
гресса, повышения качества продук
ции, организации социалистического 
соревнования.

Неоценимую помощь партийной 
организации в руководстве хозяй
ством оказывает общественное бюро 
экономического анализа, возглав
ляемое главным бухгалтером завода 
П. Н. Притчиным. По инициативе 
бюро разработаны мероприятия, ко
торые в ближайшие гоДы обеспечат 
рентабельность всей выпускаемой 
предприятием продукции, внедрен 
хозрасчет во всех заготовительных и 
выпускных цехах.

Многое из того, что намечено сде
лать по повышению рентабельности, 
уже претворено в жизнь. Из убыточ
ных в число рентабельных выведе
ны такие изделия, как осветитель
ный шнур марки АПТ, контрольные 
кабели в свинце и установочные 
провода марки АПРТО. Снизилась 
себестоимость и других видов изде
лий.

Члены бюро экономического ана
лиза не только вносят предложения, 
но и сами внедряют Их. Так, сле
сарь коммунист Ф. И. ГаврИленко 
обратил внимание на то, что систе
матически перерасходуется ценный 
продукт — дебутилшпалат. Он сде
лал специальный бачок для разлива 
этого материала. Й теперь, вместо 
перерасхода, получена годовая эко
номия в 20 тысяч рублей. При непо
средственном участии членов бюро 
экономического анализа мастеров- 
коммунистов Р. Г. Фукс и В. М. По
пова на заводе организовано исполь
зование отходов при переработке 
резины на сместителях. Экономи- 
сты-обЩественники подсчитали, что 
это даст возможность сберечь госу
дарству не менее 40 тысяч рублей.

При подготовке вопросов на об
суждение партбюро и партийных 
собраний мы используем коллектив
ный опыт и знания экономистов-об-

ш г в в в п в я и в а в а й И н И

Экономистом быть обязан
щественников. Материалы, подготов
ленные ими, помогают принимать 
правильные, квалифицированные 
решения, избавляют от ошйбок и 
поспешных выводов. Партийное бю
ро по предложению экономистов-об- 
щественников утвердило и провело 
в жизнь мероприятия, позволившие 
довести задел до уровня, обеспечи
вающего ритмичную работу, выпол
нение плана по всей номенклатуре 
и устойчивое финансовое состояние 
завода.

Хорошей опорой партийного бюро 
являются общественные комиссии 
по^недрению почина москвичей и 
ленинградцев по выпуску бездефект
ной продукции и сДаче ее с первого 
предъявления. В их работе прини
мает активное участие свыше 100 
человек. Это — опытные инженеры 
Е. Е. Фирсова, Л. М. Акулова, Н. Е. 
Пахряев, рабочие И. И. Литвинов, 
В. И. Рубцов и другие ударники и 
члены бригад коммунистического 
труда.

Почин москвичей и ленинград
цев нашел горячую поддержку в на
шем коллективе. На бездефектную 
сдачу продукции с первого предъ
явления полностью перешли такие 
производственные участки, как 
шприц-машина-160, двухходо
вые, двухфонарные, трехфазные в 
универсально-кабельном цехе, кру
тильное и алмазное отделения во
лочильного цеха и лако-линокси- 
новый цех.

Партийное бюро вместе с обще
ственной комиссией по качеству, 
техсоветом и научно-исследователь- 
скйм институтом кабельной про
мышленности разработало и обсу
дило в коллективах цехов и отделов 
социалистические обязательства по 
достижению лучших мировых стан
дартов по 28 изделиям завода.

Сейчас группа специалистов пере
сматривает и обновляет техническую 
документацию, ищет возможности и 
резервы для улучшения качества

продукций. В этом направлении сде
лано уже немало. Улучшена кон
струкция кабелей, уменьшены раз
меры и вес, в полтора раза повы
шены эксплуатационные сроки.

По инициативе общественной ко
миссии на заводе разработано поло
жение о бездефектной сдаче про
дукции с первого предъявления, 
проводится переаттестация всех ра
бочих, оформление цехов наглядной 
агитацией. Введен Дейь качества. В 
этот день, один раз в неделю, обще
ственная комиссия проверяет, как в 
цехах и ОТдёлАх выполняются наме
ченные мероприятия по улучшению 
качества продукции.

Это, конечно, не означает, что в 
другие дни мы не интересуемся ка
чеством. При ежедневном НоДВеДенйи 
итогов социалистического соревно
вания наряду с выпоЛиеййеМ пЛана 
учитываются, Как важнейшие пока
затели, качество и себестоимость 
продукции. И если в цехе допущен 
брак, коллектив не молсет зЛнЛтЬ 
первенства в соревновании.

Проявляя постоянную заботу о 
повышении производительности тру
да, улучшении качества продукций 
и снижении её себестоимости, рабо
чие, инженеры и техники нашего 
завода вносят много ценных пред
ложений, которые обобщаются, а за
тем внедряются общественной орга
низацией ВОЙР. Один миллион семь
сот тысяч рублей сэкономили для 
государства наши рационализаторы 
за шесть лет. Обязательства, приня
тые На семилетку, выполнены до
срочно. Только в 1904 году меха
ник волочильного Цёха коммунист

В. Г. Зенкин подал пять рацпредло
жений, которые дали условный эко
номический эффект 1.034 рубля в 
год. По Инициативе членов ВОЙР 
П. Й. Шабловского и В. К. Брюшко 
была создана сквозная бригада, ра
ботающая на шприц-машине по еди
ному наряду. Смена сйе'нё стала пе
редавать агрегат на хоДу, без Оста
новки. Это позволило увеличить вы
пуск продукции на 30— 35 про
центов.

ПрОйзвоДственнО-массовые комис
сий цеховых комитетов профсоюза 
разъяснили трудящимся смысл это
го Почина, И Сейчас более десяти 
участков последовали примеру Нова
торов.

В конце прошшЫо года На заводе 
был проведен общественный смотр 
выявления внутренних резервов. В 
каждом цехе появились обществен
ные штабы, которые тщательно рас
сматривали все поступающие пред
ложения. Во время сМОТра рабочими 
И инженерно-техническими работни
ками подано 490 предложений, из 
которых 263 уже внедрены и дают 
условно-годовую экономий 290 ты
сяч рублей.

Совет народного хозяйства ЗапаД- 
но-Сйбирского экономического рай
она по итогам обЩесТвёйИого СМотра 
резервов и культуры производства 
присудил нашему коллективу второе 
место с вручением денежной пре
мии.

Успешная деятельность общест
венных организаций и комиссий воз
можна лишь тогда, кОгда партийное 
бюро постоянйо руководит иМй. Фор
мы И методы руководства могут

быть саМымй различными. Мы, на- 
приМер, заСлушиваеМ отчеты На за
седаниях партбюро руководителей 
общественных организаций и комис
сий, поддерживаем постоянный кон
такт с ними. Так, в заводском бюро 
экономического анализа постоянно 
работает заместитель секретаря 
партбюро К. Г. Плотарев — началь
ник отдела сбыта. Общественной ко
миссией по качеству и бездефектной 
сдаче продукции руководит член 
партбюро А. П. Сурков — директор 
завода. Он же возглавляет общест
венный штаб по организации сорев
нования.

Семинары, инструктивные сове
щания, личные беседы, экскурсии на 
другие предприятия города и на 
родственные кабельные заводы Для 
изучения передового опыта — все 
эти формы мы широко используем 
для воспитания активности и дело
витости у наших общественников.

В работе Но руководству общест
венными организациями сделано еще 
далёко не все. Серьезные недостат
ки имеются в работе «Комсомоль
ского прожектора», общественных 
конструкторских бюро, отдельных 
комиссий завкома. Принимаем меры, 
чтобы вти недостатки устранить, 
поднять активность и творческую 
инициативу каждой общественной 
организации.

У партийного бюро, заводского 
комитета, Дирекций есть на кого 
опереться и успешно решать задачи, 
стоящие перед предприятием.

Ф. ЕМЕЛЬЯНОВ,
секретарь партбюро завода
«Томкабель».

«ВТОРОЙ ВЬЕТНАМ?»
Мир возмущен новой агрессией США
Работники печати Индии

поздравляют 
журналистов СССР

Р е ш а ю щ а я  р о л ь  С о в е т с к о г о  С о ю з а
ТЕЛЬ-АВИВ, 4 мая. (Корр. ТАСС). 

«Советский Союз и Советская Ар
мия сыграли решающую роль в 
уничтожении гитлеровской Герма
нии», — заявил в интервью коррес
понденту ТАСС по случаю 20-летия 
победы над фашистской Германией 
генеральный секретарь Компартии 
Израиля С. Микунис.

Истинная совесть, сказал С. Ми
кунис, обязывает нас сегодня более, 
чем когда-либо, подчеркивать ре
шающую роль Советского Союза в 
победе над нацистской Германией 
ввиду попыток со стороны опреде
ленных кругов Запада исказить ис
торию прошедшей войны. Правда 
состоит в том, что не только наро
ды Европы, но и многие другие на
роды были спасены от фашистского 
порабощения благодаря великой, 
героической победе советского наро
да и Советской Армии, над нацист
ской Германией.

Израильский народ, подчеркнул 
генеральный секретарь КИИ, пре
исполнен глубокой благодарности и 
признательности Советскому Союзу, 
который своей героической борьбой 
и исторической победой спас мил
лионы людей от фашистского ис
требления.

С. Микунис особо отметил, что 
благодаря победе во второй мировой 
войне над нацистской Германией 
произошло коренное изменение в 
соотношении мировых сил в ущерб

империализму и реакции, в пользу 
мира, национального освобождения, 
демократии и социализма.

«КИИ и все трудящиеся Израиля, 
— заявил С. Микунис, — от всего 
сердца шлют братские поздравления 
народам Советского Союза по слу
чаю 20-й годовщины победы над 
гитлеровской Германией, желают им 
еще больших успехов в строитель
стве коммунизма и в их постоянных 
усилиях ради защиты мира во всем 
мире».

Друусеское приветствие
ДЕЛИ, 4 мал. (ТАСС). В связи с Днем советской печати ежене

дельник «Нью-эйдж» — орган Коммунистической партии Индии обра
щается с дружеским приветствием к работникам советской печати.

«Мы приветствуем наших коллег — работников печати, журнали
стов, технических работников и всех тех, благодаря труду которых со
ветская печать стала сегодня могучим фактором в нашей общей борь
бе против империализма, за мир во всем Мире, национальное осво

бождение, демократию и социализм.
Мы горячо хотим, чтобы узы дружбы между Нами и нашими совет

скими коллегами укрепились, стали более прочными».

-

В
ПРОТИВ ИНТЕРВЕНЦИИ США 
ДОМИНИКАНСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ

Ширится волна протестов про
тив американской интервенции в 
Доминиканской Республике. Меж
дународная общественность, гнев
но осуждая авантюристическую 
политику Пентагона в отношении 
небольшой латиноамериканской 
республики, требует немедленного 
прекращения кровавой расправы 
Над патриотами, вывода американ
ской морской пехоты из Домини
канской Республики.

СОФИЯ. Решительный протест 
против интервенции США В Доми
никанской Республике выразил 
Центральный совет болгарских 
профсоюзов в телеграмме гене

ральному секретарю ООН. Цен
тральный совет призывает ООН 
Принять меры, направленные на 
прекращение агрессий против до
миниканского народа, ибо агрессо
ры попирают элементарные нормы 
международного Права и Устав 
ООН.

БЕЛГРАД. Высадка военных 
сил США на территории Домини
канской Республики вызвала глу
бокую озабоченность правительст
ва и народа СФРЮ, говорится в 
заявлении агентства ТАНЮГ по 
поводу интервенции США в До
миниканской Республике. В заяв
лений подчеркивается, что, хотя

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ -ЙОРК, 4 мая. (ТАСС). По 

инициативе  С оветского  Союза Совет 
БезопасноОти п р и ступ и л  к  рассм от
рению  вопроса о вооруж енном  вме
ш ательстве С Ш А  во вн утренние  де
ла Д о м и н и ка н ско й  Р еспуб лики . По 
специальном у у ка за н и ю  револю цион
ного правительства К убы  по сто ян 
ны й  представитель Кубы  при  ООН 
Ф ернаидо Альварес Табио попросил , 
чтобы  Совет пригласил  его к  уча 
стию  ь прениях .

После того , к а к  Совет пригласил
ку б и н с ко гс  делегата участвовать  в 
д и скусси и , слово взял Н. Т. Ф едорен
ко  (СССР).

П редставитель С оветского Союза 
разоблачил п о п ы тки  С оединенны х 

/ Ш татов  оправдать военную  интервен-
Л цию  ссы лкам и  на н е кую  « гум ан н ую

м иссию » по спасению  а м е р и ка н ски х  
гр аж д ан  Теперь ни у ко го  не м ожет 
бы ть и тени сом нения, сказал  он, что 
речь идет о спасении  крова вого  и 
пр огн ивш е го  реж им а, ненавистного  
народу Д о м и н и ка н ско й  Р еспуб лики . 
Совет «_кии делегат по д черкн ул , что
офИЦйальнЫё заявления, которы е 
делаются по этом у поводу, сами по 
себе сл уж а т  неоспорим ы м  д о каза 
тельством  того, что а м е р икан ски й  
им периализм  соверш ил чудовищ ное 
преступление  пр отив  народа Д ом и
н и ка н с ко й  Р еспуб лики , соверш ил н и 
чем не п р и к р ы ту ю  агрессию  и вме
ш ательство во вн утр ен ни е  дела ма
лой л а ти но ам ери кан ской  страны .

Н', Т. Ф ед оренко  под черкн ул , что 
целью  н ы неш ней  и нтервенции  я в 
ляется сохранение антинарод ного  
д и кта то р ско го  реж им а, которы й  сто
ял бь Но. с траж е  интересов «Ю най- 
гёд фрут ком пани» , «А лю м иниум  

кол&Найи оф А м ерика», «Саут — П уэр 
то -Р и ко  ш уге р  норпорейш н» и д р у 
ги х  а м е р и ка н ски х  м онополий, гр а 
б ящ и х Д о м и н и ка н с ку ю  Р еспуб ли ку .

Он указал , что  и нтервенция аме
р и к а н с к и х  во о р уж е н н ы х  сил в До
м и н и ка н ско й  Р еспублике  является не 
просто  новы м  звеном в длинной  це
пи преступле ни й  а м е р и ка н ско го  им 
периализм а пр отив  м йра и чеЛЬвеч- 
ности. Она зна м е нуе т переход С Ш А  
К ш и р о ко й  п р а к т и к е  использования 
свои х  в о о р уж е н н ы х  сил для груб ого  
вм еш ательства во вн утр е н ни е  дела 
госуд арств  Л а ти н ско й  А м е р и ки .

Совет Б езопасности, сказал  он, 
долж ен осуд ить  вооруж енное  вме
ш ательство С Ш А  во вн утр е н ни е  де
ла Д о м и н и ка н ско й  Р еспуб ли ки  к а к  
н аруш ение  м еж д ународ ного  м ира и 
д ействия, несовм естим ы е с обяза
тельствам и, пр и н я ты м и  С Ш А  по У с 
та ву  ООН. Совет Б езопасности дол
ж ен  потребовать от правительства 
С Ш А  немедленно вы вести свои вой
с ка  с те рри тори и  Д о м и н и ка н ско й  
Р е с п у б л и к* . В ы ступ и вш и й  затем 
Эдлай С тивенсон (С Ш А) пр иб ег к  
см ехотворны м  и зм ы ш л ениям  о том , 
что  « гр уп п а  ком м уни стов»  стрем и т
ся уста н о ви ть  ко н тр о л ь  над д ви ж е 
нием п р о ти з  военной х у н т ы  в Д ом и
н и ка н с ко й  Р еспублике .

П редстаьйтель Кубы  Ф ернандо А ль
варес Табио заявил , что Соединенные 
Ш та ты  ир этот раз бросили  свои 
вой ска  не пр отив  социал истической  
револю ции, с пр отив  д виж е ни я  за 
восстановление ко н с ти т у ц и и . И это т  
ф акт , сказал  он , показал  всем наро
дам Л а ти н ско й  А м е р и ки , что  то, что  
сегодня случилось в Д о м и н и ка н ско й  
Р еспублике , завтра  м ож ет сл уч и ть 
ся в лю бой стране западного  к о н т и 
нента.

Табис. у н :за л , ч+о требование о 
немедленном выводе а м е р и ка н с ки х  
вой ск  из Д о м и н и ка н ско й  Республй- 
йи, вы сказан н ое  президентом  Чилй, 
являете^ подлинны м  вы раж ением  
воли всех народов Л а ти н ско й  А м ери 

ки . Он пр иззал  Совет Безопасности 
недвусм ы сленно осуд ить  во о р уж е н 
н ую  и нтер вен ц ию  С Ш А  в Д ом и ни 
ка н с ко й  Р еспублике  и потребовать 
нем едленного вывода а м е р и ка н ски х  
во й ск  с те р о и то р и и  этой страны .

Представитель СССР Н. Т. Ф едорен
ко , вы ступа я  в по рядке  ответа, т а к 
ж е  указал  на п о л н ую  несостоятель
ность п о п ы т о к  делегата С Ш А  п р и 
к р ы т ь  агрессию  р а ссуж д е ни я м и  о 
противодействии  м еж д ународ ном у 

ко м м ун и зм у .
Он обратил вним ание членов Со

вета Безопасности  на то, что пред
ставитель С Ш А  не дал ответа ни  на 
один вопрос, поставленны й  в в ы ступ 
л е н и ях  представителей Кубы  и Со
ве тско го  Союза. Это и понятно , с к а 
зал о к . Н еправое дело невозм ож но 
защ и щ ать .

С ледую щ ее заседание Совета Бе
зопа сно сти  состоялось во второй по
ловине дня.

США пытаю 1ся обосновать интер
венцию необходимостью защиты 
своих граждан и некоторыми дру
гими причинами, эти мотивы не 
могут быть приняты. Цель и смысл 
предпринятых действий — ис
пользование вооруженных сил для 
вмешательства США во внутрен
ние дела независимой страны.

Правительство и народ Югосла
вии, отмечается в заявлении, осу
ждают эту интервенцию как акт, 
глубоко противоречащий принци
пам Устава ООН о запрещении 
применения силы, о суверенитете 
и невмешательстве во внутренние 
дела. Правительство СФРЮ ожи
дает* что Советом Безопасности 
будут безотлагательно приняты не
обходимые меры.

ЛОНДОН. На бурном заседании 
палаты общин 3 мая ряд деЦутагов 
решительно высказался против 
агрессии Соединенных Штатов в 
Доминиканской Республике. Член 
палаты Майкл Фут потребовал от 
министра иностранных дел дать 
ясно понять, что Англия выступа
ет против этой «чудовищной агрес
сии, организованной под предло
гом, что кто-то раскрыл коммуни
стический заговор».

Несмотря на все попытки спике
ра снять этот вопрос с обсужде
ния, другие члены палаты—лейбо
ристы поддержали Фута. Так, Эм- 
рис Хьюз подчеркнул, что мир был 
бы в большей безопасности, если 
бы Англия отмеживалась от аме
риканской политики.

(ТАСС).

У Д А Р Ы  Ю Ж Н О В Ь Е Т Н А М С К И Х  П А Т Р И О Т О В
НЬЮ-ЙОРК, 4 мая. (ТАСС). Сего

дня войска американских интервен
тов, йс-пользуя танки и реактивные 
самолеты, предприняли атаку про
тив позиций южновьетнамских пат
риотов в районе; находящемся при
мерно в 50 милях к северу от Да 
Нанга. По сообщению информацион
ных агентств, в этом районе в по
недельник пропал без вести отряд 
морСКйх йёхотйнцев США. Се

годняшняя вылазка имела целью 
выяснить их судьбу. В ходе пере
стрелки три американца были ране
ны.

Отряд партизан атаковал позиции 
войск южновьетнамских марионе
ток также в 130 км к юго-западу от 
Сайгона. В результате 15 сайгонских 
солдат «пропали без вести».

Сегодня же партизаны вели пере
стрелку с противником в 40 кило
метрах к юго-востоку от Сайгона;

«Меньшой брат» вузовцев— 
внушительный отряд учащихся 
техникумов и училйщ — зани
мает видное место в большой 
семье томского студенчества. 
Юноши и девушки, едва пере
шагнув границу «опасного воз
раста», вступают в большой 
й сложный мир. Где и в чем 
эти люди увидят свой идеал? 
Как помочь юноше и девушке 
подготовить себя к плаванию по 
бурным волнам житейского мо
ря?.. Давно известно, чЮ в раз
ностороннем развитии молоде
жи самодеятельное художест
венное творчество йёрает не 
Последнюю роль. Но достаточ
но лй умело мы распоряжаемся 
этим духовным богатством, его 
бесценной стимулирующей энер
гией?

Нынешняя весна отмечена 
новым сдвигом в развитии са
модеятельного творчества уча
щихся техникумов и училищ. В 
этом году в смотре приняло 
Участие 3 000 юношей и деву- 
пек — на тысячу больше, чём 
прошлой вёсной. Многие руко
водители администраций И об
щественных организаций, педа
гоги своим разумным вмеша
тельством помогли направить 
этот поток в нужном направле
нии. В этой связи следует на
звать имена директоров сель
скохозяйственного и железно
дорожного техникумов 3. Г. Ли- 
патниксва и А. К. Савина, куль
турно-просветительного и пе
дагогического училищ Н. Ф. 
Дудина и В. М. Истомина. Сре
ди преподавателей, активно по
могающих работе самодеятель
ных коллективов, обществен
ность хорошо знает Ф. Т. Бон
даренко (машиностроительный 
техникум), Т. А. Казачкову и 
Л. С Бабурову из фармучилй- 
ща, преподавателей учетно
кредитного техникума й техни
кума общественного питания 
Н. Н. Кудрявцеву и К. Г. Гиле
ву й многих других.

Но так, к сожалению, обсто
ит дело далеко не везде. По 
сравнению с прошлым годом 
ослабили свое внимание к нуж
дам самодеятельности руково
дители приборостроительного 
техникума. Явно недостаточно 
заботятся о росте самодеятель
ности в таких техникумах, как 
геологоразведочный, топографи
ческий. автодорожный.

На смотре были широко 
Представлены массовые ЖанрЫ. 
Ведущее место среди них за
нимает хоровое искусство. В 
Сельскохозяйственном технику
ме, например, хор, руководи
мый Л. Гутерман, насчитывает 
более 140 человек. Характер
ная черта этого коллектива — 
большое количество участву
ющих в. его работе преподава
телей. Разнообразен репертуар. 
Интересен хоровой коллектив 
педучилища; которому присуща 
высокая певческая культура. С 
хором выступают разные дири
жеры, возглавляет же его 
В. Кузьминов, тонко чувству
ющий природу хорового ис
кусства. Слаженным строем и 
гибкой нюансировкой отмечает
ся хор культпросветучилища, 
руководимый опытным дириже
ром и педагогом Е. Станйшев- 
ским. При несомненных успе
хах, которые делают и другие 
хоровые кбллёктевы (скажем, 
приборостроительного и элект
ромеханического техникумов, 
фармучилигца), этим хорам все 
еще присущи серьёзные недо
статки. Более всего дает себя 
чувствовать крайне недостаточ
ная работа по вокалу, плохо 
поставленное дыхание. Часто 
наблюдается неуравновешен
ность между мужской й жен
ской группами голосов, непо
мерное форсирование звука;

Из танцевальных коллекти
вов наиболее цельное впечатлё- 
нйе оставляет хореографиче
ская группа сельхозтехникума; 
руководимая Г. Коган. Этот 
коллектив проявил прекрасную 
йнйциатйву, поставив прони
занную духом революционной 
романтики Лйтературйо-хорео- 
графическую композицию «До
рогою о1цбв».

Членам жюри были представ
лены семь оркестров народных

Городской
смотр

талантов
инструментов. Наиболее подго- 
товленньШи оказались коллек
тивы, руководимые А. Черка- 
ёовым (сельхозтехникум), Г. За- 
кожурниковым (машинострои
тельный техНйкуМ) и оркестр 
геологоразведочного техникума 
под управлением Б. БаДаниНа. 
Ведущее место занял, естест
венно, оркестр народных ин
струментов Музыкального учи
лища; Программы эстрадных и 
духовых оркестров; за неболь
шим исключением, оставили 
мало ярких впечатлений. В ду
ховых оркестрах бросается в 
Плаза слабая техника исполне
ния. Всем оркестрам следует 
смелее поднимать репертуар
ную «цеЛину», идти по пути 
более оригинальных поисков.

Драматическое искусство, 
Нусть еЩё и не заняло своего 
места среди ведущих жанров 
самодеятельного искусства тех
никумов и училищ, но угке бы
ло представлено на смотре ря
дом запоминающихся работ. 
Юношеской одухотворенностью 
подкупает спектакль драмкол
лектива учётно-кредитного тех
никума «Ее друзья» Розова 
(в постановке Н. П. КОзловско- 
го).

Хорошо развито самодеятель
ное начало в драмколлентнве 
железнодорожного техникума; 
поставившем пьесу Васильева 
«На тихом разъезде». Способ
ные самодеятельные артисты 
Г. Белов и Ю. Селиванов одно
временно ВзЯли На себя режис
суру и декоративное оформле
ние Спектакля. Спектакль «Ма
линовый звоН» в приборострои
тельном техникуме идёт в по
становке самодеятельного ре
жиссера Т. Абрамовой. Й в 
других коллективах мы встре
тили нёМало сНЬСОбНых, более 
тово, — самббЫтйо-яркиХ Ис
полнителей. Но общая беда 
большинства самодеятельных 
артистов — неумение добивать
ся непрерывной внутренней 
жизни образа, цельности его 
действенной линии. Распростра
нен й другой недостаток: порой? 
в поисках внешней жизненной 
достоверности участники спек
такля прибегают к нагромож
дению отвлекающих натурали
стических деталей. ПреДстав- 
лйется назревшей постановка 
вопроса о внедрении студийных 
форм работы в драмколлекти- 
вах. Сочетание постановочной 
работы с обучением исполни
телей хотя бы элементарным 
основам актерского мастерства 
намного поднимет уровень твор
чества самодеятельных драм- 
коллекТивов.

С радостью можно отметить 
усиливающийся интерес участ
ников самодеятельности к жан
ру художественного слова. 45 
чтецов — это внушительная 
цифра! Не все ОНИ; конечно, 
одинакова интересны. Однако 
многие из них порадовали. Сре
ди тех, Hfo на заключительной 
концерте «сорвал» наиболее

шумные и длительные аплоди
сменты, был самодеятельный 
чтец из железнодорожного тех; 
никума В. КосТрюков.

Разными по своей творче
ской индивидуальности ЯВЛЯ
ЮТСЯ выступавшие в Этом жан
ре участники самодеятельности 
— Л. Новикова из педучилища,
О. Хомутенко (коммунально
строительный техникум), Л. Ян
ковская (сельхозтехникум). На
шим самодеятельным чтецам 
надо учиться умению отделять 
настоящие чувства от их сур
рогатных заменителей — рас
слабляющей сентиментальности, 
надрывных интонаций, напы
щенности. Узок и репертуар 
большинства чтецов.

И1 Менее благополучно, чем в 
жанре художественного слова; ш 
обстоит дело на поприще эстрад
но-разговорного Жанра — кон
феранса, фельетона, интерме
дий, куплета. На смотре было 
лишь несколько способных ис
полнителей, обладающих чув

ством юмора и эстрадной хват
кой, — Л. Лапина (культпро- 
светучилище), В. СеВостьянов 
из топографического технику
ма, учащиеся железнодорожно
го техникума Г. Белов и Ю. Се
ливанов. Большинство самодея
тельных эстрадников страдает 
подражательным характером 
исполнения, нетребовательным 
вкусом. В загоне оказалась еще 
не тэк давно процветавшая за
дорная смешливая частушка.

Певцы, ■ инструменталисты; 
гимнасты, кукольники и ис
полнители других жанров вно
сят свою леНту в развитие са
модеятельности техникумов й 
училищ.

На весенйем творческом со
стязаний народных талантов 
среди лучших оказались кол
лективы самодеятельности сель
скохозяйственного, железнодо

рожного, приборостроительного, 
машиностроительного и элект
ромеханического техникумов, 
культурно-просветительного и 
педагогического училищ. Нель
зя не радоваться тому, что В 
строю лучших правофланговым 
оказался сельскохозяйствен
ный, занявший первое* место; 
— учебное заведение, в кото
ром учатся и воспитываются 
будущие специалисты сельско
го хозяйства, новый отряд ин
теллигенции сибирского села.

На заключительном концер
те во время исполнения одного 
из номеров самодеятельности 
сельхозтехникума; сосед по 
креслу, совершенно незнакомый 
человек, шепнул мне на ухо: 
«А, пожалуй, и не придумаешь 
лучшей агитации за вступление 
в этот техникум, чем эта само
деятельность...»

Золотые слова! Пусть не
сколько прямолинейно; но вер
но они раскрывают обществен
ное значение Самодеятельного 
народного творчества, отвечают 
на те вопросы, которые были 
поставлены в начале статьи. 
Поэтому бЫвает обидно, когЦа 
скупается, что некоторыми са- 

■ йодёЯтёльными артистами за
владевают нравы, доживающие 
свой век на задворках профес
сионального искусства; —■ 
«премьерство», самонадеян
ность, верхоглядство. Они нано
сят вред народному творчеству; 
и с ними надо вести неустан
ную борьбу.

Но это — отдельные темные 
пятна. Основная масса участни
ков наших самодеятельных 
коллективов — это большой мо
нолитный отряд народных та
лантов, способствующий своим' 
ярким жизнеутверждающим ис
кусством расцвету духовных 
сил молодежи.

В. ЦЕЙТЛИН,
председатель жюри смотра.

I
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Ф И Н А Л  «Ц В Е Т О Ч Н О Й  С Е Р Е Н А Д Ы »
З А последние годы в Томске построены десятки 

многоэтажных жилых домов. В них переехали 
тысячи и тысячи томичей. Вспомните — Ир

кутский и Нахимовский жилые массивы, дома на 
рождающемся Комсомольском проспекте. Большая 
часть домов в юго-восточном районе города тоже 
новая.

В новых благоустроенных домах надо и жить по- 
новому. Но груз старых привычек подчас получает 
прописку даже там, где для него не может быть 
места: И вот фасады новых домов оказываются 
обезображенными всегезможной рухлядью, выне
сенной за ненадобностью на балконы.

Балконы. Их назначение совсем другое. Укра
шенные зеленью цветов, они должны внести в облик 
города яркий штрих нарядности, сделать досуг лю
дей еще ярче, полезнее t, приятнее. Наши соседи- 
новосибирцы добились неплохих результатов во 
внешнем благоустройстве жилых домов. Серьезное 
внимание придают балконному хозяйству и в ряде 
других городов. В некоторых из них разработаны 
рекомендации по оформлению и содержанию балко
нов. Горисполкомы позаботились о производстве и 
продаже населению цветочных ящиков и горшков, 
ярких цветных экранов на решетки—всего, что по
может сделать балконы домов по-настоящему краси
выми. К сожалению, этот опыт до последнего вре
мени в Томске не был распространен.

Желая привлечь внимание широкой обществен
ности Томска к передовому опыту в благоустрой
стве городов, редакция газеты «Красное знамя». 
Сибирский ботанический сад университета и горзе- 
ленхоз провели в прошлом году конкурс на лучшее 
озеленение балконов .жилых домов. На страницах 
печати эн получил условное название «Цветочная 
серенада». (См. номер нашей газеты за 2 июня 1964 
года).

Несмотря на то. что исполкомы Ленинского и 
Кировского районных Советов в достаточной мере 
не поддержали этот конкурс, участие в нем приня
ли сотни семей. И многие фасады домов все лето и 
осень украшала зелень цветов. Они хорошо гармо
нировали с цветами клумб и зеленью газонов приле
гающих улиц Там, гдз это было сделано, старые 
кадушки, ломаная мебель с балконов исчезли. До
ма сразу похорошели.

Со вкусом были озеленены балконы в доме № 11 
по улице Кузнецова. На многих из них цветы радо
вали взор до поздней осени. Декоративную фасоль 
с красными и белыми соцветиями и голубогла
зые виолы в начале лета позднее сменили крупно- 
цветные гладиолусы. Осенью на ряде балконов по
явились бордовые, белые и розовые флоксы, хризан
темовидные георгины, душистый горошек. Растения 
хорошо сочетались друг с другом. Прохожие долго 
не отводили глаз от этого дома. Много радости бал
коны доставили и их владельцам. Зато как же 
бледно' на этом фоне выглядели фасады соседних 
домов, где с ранней весны и до поздней осени вме
сто цветов развевалось разноцветное белье, стояли 
старые кроватные сетки и бочонки.

Итоги конкурса подведены.
ЧТО Д А Л Ь Ш Е ?
Озеленив балконы, жильцы дома не забыли и о 

благоустройстве двора. В нем высажены саженцы 
березы, клена, кедра, ели, сосны. С ними хорошо 
гармонировали кустарники. А сколько здесь было 
цветов! Многие перенесены прямо из дикой приро
ды. В начале весны росли подснежники, затем фио
летово-розовые кандыкц, синеглазые медунки, огонь
ки — луговые цветы простой, но дивной красоты. 
Глядя на них, казалось, что стали намного ближе 
сами поля и луга.

Однако жильцы дома на этом не успокоились. 
Украсив цветами балконы, усадьбу, они принялись 
за озеленение подъездов и лестничных площадок. 
Даже зимой там стояли вечнозеленые растения.

Большая заслуга в организации жильцов принад
лежит уполномоченному домового комитета домо
хозяйке Э. А. Штерцер, а также энтузиасту благо
устройства служащему областного управления бы
тового обслуживания населения А. И. Горшунову.

По проспекту имени Кирова, 63, внимание мно
гих привлекал балкон квартиры № 42, в которой жи
вет семья Рублевых. Бархатцы, вьюны, георгины и 
астры создавали на нем богатый цветочный ан
самбль. Семья Рублевых не жалела труда. Поливки 
чередовались с рыхлением. Но труд окупился. Вы
нужденные большую часть лета проводить в горо
де, жильцы этой квартиры скоротали немало минут 
на своем балконе. Ефросинья Ивановна Рублева ор
ганизовала посадку цветов на усадьбе. Многие 
цветы дожили до осени И отдыхающие жильцы 
дома, сидя на садовых скамейках, любовались лев
коями, астрами. На подстриженном газоне цветны
ми пятнами выделялись космеи. Здесь же, во дворе, 
росли кусты черемухи, сирени, акации, саженцы 
березки.

Многие томичи помнят выделявшийся своей зе
ленью балкон дома по проспекту имени Ленина 
№ 87, что стоит почти напротив центральной апте
ки. Он принадлежит врачу Нине Ивановне Сакун, 
работающей в факультетской клинике медицинско
го института. Хотя и? балконе были посажены одни 
вьющиеся многолетние каллистегии, тем не менее 
он выглядел очень красиво. Не забыла Нина Ива
новна и о благоустройст ье двора. Вместе с другими 
жильцами дома она высадила на клумбе бархатцы, 
маки. Все это очень оживило усадьбу.

В доме по улице Советской № 9 выделялся зе
леным убранством балков семьи Винокуровых. Осо
бенно много потрудился в благоустройстве балкона 
ученик 8-го класса 1 2-й школы Алексей Винокуров. 
Все члены семьи Винокуровых активно участвовали 
в озеленении двора.

Победителем конкурса «Цветочная серенада» 
признан коллектив жильцов дома по улице Кузне

цова, 11. Им вручается первая премия — посадоч
ный материал красиво цветущих кустарников и на
бор семян, луковиц и корнзяищ цветочных много
летних растений. В богатом наборе — кусты вен
герской сирени, садового жасмина, таволги, морщи
нистой розы. Много ценных сортов многолетних 
цветов. Есть здесь тюльпаны, нарциссы, мускари, 
гибридные ирисы, флоксы, астры, гвоздики. Упол
номоченный домового комитета, организатор рабо
ты жильцов по озеленению балконов и усадьбы 
Э. А. Штерцер премирована карманным транзи
сторным радиоприемником.

Семьям работницы завода Западно-Сибирского 
совнархоза Е. И. Рублевой, врача факультетских 
клиник медицинского института Н. И. Сакун и слу
жащей облЗдравотдела Винокуровой присуждены 
вторые премии. В них входят набор семян однолет
них красиво цветущих растений, цветочные ящики 
и горшки для озеленения балкона в 1965 году. 
Семьи работника областного управления бытового 
обслуживания А. И. Горшунова, мастера завода 
Западно-Сибирского совнархоза В. И. Глазунова, 
военнослужащего В. П. Полякова, работницы мага
зина. «Гастрономторга» № 5 Е. К. Собанцевой и пен
сионерки А. С. Смирновой, также выполнившие ус
ловия конкурса, премированы годовой подпиской на 
журнал «Цветоводство».

Кроме того, i о представлению жюри конкурса 
коллектив жильцов дома по улице Кузнецова, 11, и 
уполномоченный домового комитета Э. А. Штерцер 
за активное участие во внедрении передового опы
та в благоустройстве города награждены грамотами 
горисполкома. Работница Е. И. Рублева, врач 
Н.и И. Сакун, ученик 8-го класса 12-й школы Алек
сей Винокуров, работник областного отдела бытово
го обслуживания населения А. И. Горшунов, ма
стер В. И. Глазунов, ученица 10-го класса школы 
№  3 Людмила Полякова, торговый работник Е. К. 
Собанцева и пенсионерка А. С. Смирнова за актив
ное участие во внедрени" вертикального озеленения 
в городе Томске награждены грамотами областного 
отделения Всероссийского общества охраны приро
ды.

«Цветочная серенада» убедительно показала 
большой интерес трудящихся Томска к тому, 
чтобы, не ограничиваясь приобретенными формами 
благоустройства, находить ногые.

Очень хочется надеяться, что исполком Томского 
горсовета придаст почину энтузиастов должное зна
чение, и в благоустройство жилищ в 1965 году 
включатся уже не сотни, а тысячи томичей!

«Цветочная серенада» должна звучать и в новом 
году.

В. МОРЯКИНА, председатель жюри. Чле
ны жюри: А. ЧИГАЕВА, научный сотруд
ник Сибирского ботанического сада. Ю. БАШ
КИРОВА, главный инженер отдела бла
гоустройства горзеленхоза. Н. МИХАЛЕВ- 
СКИИ, ученый секретарь областного отделе
ния общества охраны природы. М. МАЛЫШ- 
КИНА, цветовод-любитель.
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Секция подводит итоги
Областная стрелко

вая секция подвела 
итоги стрелковых со
ревнований, проведен
ных организациями 
ДОСААФ в 1964—65 
годах в зачет III Все
союзной спартакиады 
по техническим видам 
спорта. В результате 
этих состязаний мно
гие спортсмены-стрел
ки ■ выполнили разряд
ные нормы, а Юрий 
Пугачев, Николай Ба
туев и некоторые дру
гие спортсмены завое
вали звание мастера 
спорта СССР. Област
ная стрелковая секция 
поддержала инициати
ву Томского стрелко
во-спортивного клуба 
ДОСААФ об открытии 
при клубе трехгодич
ной детской стрелковой 
школы, которая будет 
готовить стрелков-пер- 
воразрядников, судей 
по пулевой стрельбе и 
общественных инструк
торов.

А КАЛАБИН.

Победили политехники
Закончилось зимнее 

первенство Томска по 
волейболу среди
команд первой группы, 
проходившее с января 
по май. В нем прини
мали участие 9 жен-

Ч е м п и о н  

на «своем» месте
Единственный гол, забитый Вар

кая на 72-й минуте матча «Локо
мотив» (Москва) — «Динамо» 
(Тбилиси), принес во вторник побе
ду грузинским футболистам. Чем
пионы страны с семью очками з а -1 
няли «свое» место — во главе 
турнирной таблицы.

(ТАСС).

Почетные грамоты лекторам
Недавно в адрес Том ской  обла

стной  ор га ни за ц и и  общ ества 
«Знание» из М осквы  приш ла тол
стая бандероль. В ней бы ли по 
четны е грам оты , ко то р ы м и  пре
зидиум  В сесою зного общ ества 
«Знание» и презид иум  респуб ли
ка н ско го  общ ества наградили  

б ольш ую  гр у п п у  лекторов-общ еет- 
ве н н ико в  наш ей области за м но
голе тн ю ю  а кт и в н у ю  работу по 
пр опаганде зна ни й  среди тр уд я 
щ и хся . Всего н аграж д ено  п я ть 
десят четы ре человека . Среди на
гр а ж д е н н ы х  — л е кто р ы , р е кто р ы  
и преподаватели наро дн ы х у н и 
верситетов, о р га ни зато ры  л е кц и 
онной  пр опаганды  на пр ед пр ия
ти я х  Т ом ска  и в районах области.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

В Ы И Г Р Ы Ш И  
А  С  И  Н О  В  Ц  Е  В

Два тиража выигрышей де
нежно-вещевой лотереи 1965 
года принесли радость во мно
гие дома жителей города Аси
на. В районе выиграло 1.350 
человек На билеты лотереи, 
приобретенные асиновцами, па
ло немало крупных выигрышей. 
Так, работник автохозяйства 
Г. Костюков оказался владель
цем мотоцикла «Планета» стои
мостью в 575 рублей, а киноме
ханик Николаев выиграл пиани
но. Лотерейные билеты прине
сли холодильники «Мир» уча
щемуся училища механизации 
сельского хозяйства Глебову и 
возчику почты Минаеву, доро
гой радиоприемник — шоферу 
откормсовхоза Кулису.

Н. ГРАЧЕВА, 
заведующая Асиновской 
центральной сберкассой.

На Том ском  м ясоком бинате  
см онти ро ван , освоен и пущ е н  в 
работу новы й ско р о м орози л ьн ы й  
а гр е га г для одноф азной зам ороз
ки  мяса пти ц ы  и бы строй  зам о
р о зки  пельм еней. Освоение агре 
гата шло под руковод ством  гл а в 
ного  инж е не ра  А . В. Х орольского . 
М ощ ность кам ер  для зам оро зки  
п ти ц ы  увеличилась в два раза, 
м орож ены е пельм ени теперь 
м ож но  в ы п уска ть  в течение всего 
года. Кроме того, вы свободились 
на д руги е  работы  щ есть рабочих. 
Все это вместе взятое дает э к о 
ном ик. в 6.000 рублей в год.

Сейчас на м ясоком бинате  ве
дутся работы  по  освоению  и м 
по ртно го  оборудования для вы печ
ки  м ясн ы х  клебцев, карб оната  и 
б уж е н и н ы , а т а к ж е  готовится  к о н 
вейер для переработки  пти ц ы .

А. БРОДСКИЙ, 
главны й  технолог ком бината.

***
НА СНИМ КЕ: м астер Владимир 

Салехов за н астрой кой  агрегата  
для вы печчи  м ясн ы х хлебцев.

Ф ото В. Л ука н ова .

V. V-ч-

Каждое утро из ворот 
Мыльджинского почтового 
отделения выходит женщи
на с туго набитой сумкой.
Она идет по улицам по
селка, заходит в квартиры. А 
когда в сумке остается несколько 
конвертов, женщина направляет
ся в школу.

— Письмо Тамара Георгиевна 
принесла — встречают ее 
школьники.

— Заказное, — подает она 
цветистый конверт со множеством 
иностранных марок. — Читайте, 
и я послушаю...

Тамара Георгиевна Лукина 
знает: ребятишки переписывают
ся с пионерами ГДР. Слушает 
почтальон, а перед глазами про
ходит своя, не слишком богатая 
событиями жизнь. Ее родина — 
Север. Здесь она выросла, здесь, 
наверное, и проживет всю 
жизнь. Училась в интернате детей 
народов Севера в Вертикосе, а ле
том вместе с отцом охотилась в 
сибирских лесах. На ее счету не
мало белок, зайцев. Была ради
стом, а теперь вот почту разно
сит. Не бог весть какая сложная 
работа. Но ей приятно, что ее 
ждут в каждом доме, радуются 
далекой весточке. Из писем ей 
открывается совсем незнакомая 
жизнь. Эта жизнь начинает втор
гаться и на тихий Север. Все 
дальше уходит таежная глушь. 
В тех местах, где она когда-то 
стреляла белок, теперь располо
жились леспромхоз, топографи
ческая, лесоустроительная экс
педиции. В тайге поднялись бу
ровые нефтеразведчиков. К ним 
тоже частенько заходит поч
тальон. И письма туда пишут не
обычные. Спрашивают «Какая она 
Сибирь? Нужны ли рабочие ру
ки?». «Рабочие руки нужны, на 
Севере их всегда не хватало, — 
думает почтальон. — Но не вся
кий сумеет прижиться здесь».

Тамара Георгиевна Лукина на 
почту приходит рано. До самоле
та надо успеть разобрать письма, 
а потом запрячь нарты — и к 
самолету. Пилоты ласково привет
ствуют ее:

Таежный почтальон
Мыльджино — поселок неболь

шой, около ста дворов. Тамара 
Георгиевна знает всех, знает, как 
ждут ее с письмами. Почту она 
никогда не задерживает. Разбе
рет быстро — и разносит. Даже 
ког^а пятидесятиградусные моро
зы и ей разрешается не рабо
тать, она берет свою тяжелую 
сумку...

Однажды из-за непогоды почту 
задержали Три дня не были ни 
писем, ни газет. При встрече жи
тели спрашивали:

— Ну как, есть что-нибудь?..
Она только качала головой: не

летная погода. Звонила в район. 
И вот над поселком загудел мо
тор. «Почтовый», — радостно 
встрепенулась Тамара Георгиев
на. Самолет сбросил почту и, 
приветливо качнув крыльями, 
улетел. Больше она не помнит, 
чтоб почта задерживалась надол
го.

Случалось, письма опускали 
без адреса. Тамара Георгиевна

никогда не отсылала такие пись
ма. Обегает все село, а найдет 
адресата. Однажды в день вось
мого марта внучка поздравила 
бабушку с праздником. А на кон
верте написала: «На деревню... 
бабушке». Пришлось обойти всех 
бабушек поселка и спросить, у 
кого есть внучка Лида? Нашла! 
Сколько было радости и у ба
бушки, и у почтальона. Такие 
случаи еще, к сожалению, не
редки. Они затрудняют работу 
почтальона. Но Тамара Георгиев
на еще ни одно письмо не отпра
вила назад.

В Каргаске на Доску почета 
занесено за хорошую работу поч
товое отделение поселка Мыльд- 
жина. В этом есть заслуга и поч
тальона Тамары Георгиевны Лу
киной.

0. СОЛДАТКИН, 
наш внештатный корреспон
дент.
пос. Мыльджино 
Каргаеокского района.

мусьской РЭВ. Толь
ко за первый квартал 
этого года в члены 
ДОСААФ в районе 
вступило около 7.000 
человек.
П. КОЖЕВНИКОВ.

Финиш спартакиады
Спортсмены «Тру

да» уже приняли пер
вые старты по летним 
видам спорта, а зим
няя спартакиада обще
ства только что фини
шировала розыгрышем 
по волейболу. В спар
такиаде участвовало 
33 коллектива физ
культуры промышлен
ных предприятий и 
техникумов. В первой 
группе в командном за
чете уверенно одержа- 

' ли победу спортсме
ны подшипникового за
вода, второе досталось 
коллективу завода 
«Сибэлектром о т о  р». 
Во второй группе пер
вое место присуждено 
спортсменам «Томск- 
строя». В группе тех
никумов до последнего 
вида с преимуществом 
в 3,5 очка лидировали 
будущие машинострои
тели. Но удачное вы
ступление команды 
шахматистов вывело 
приборо-строительны й 
техникум на первое ме
сто с преимуществом в 
одно очко.

Н. ДАНИЛОВ,

готовятся к празднику
Тщательно готовились к этому дню ра

ботники Шегарского райкома ДОСААФ. На 
днях сто двадцать человек получили права 
шоферов, сто восемьдесят — мотоцикли
стов. Ко дню двадцатилетия со дня Победы 
досаафовцы вместе со своим председате
лем А. А. Сваровоким подготовили несколь
ко тематических стендов. На одном из них 
—знакомые шегарцам фотографии местных 
ветеранов войны.
___ В День победы шегарские спорт

смены-досаафовцы выйдут на старт. 
Сейчас идут последние тренировки 
по морскому многоборью, стрельбе, 
радиоспорту, фигурному вождению 
мотоциклов.

Б. ПИРОЖНОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
7 мая, в 7 часов вечера, е по

мещении областного лектория 
(проспект имени Ленина, 75) со
стоится вечер встречи, посвящен
ный 20-летию завершения Вели
кой Отечественной войны 1941 — 
1945 гг.

На вечере выступят Герои Со
ветского Союза — участники Ве
ликой Отечественной войны.

ских и 10 мужских 
команд. У женщин 
первое место заняла 
команда политехни
ков. На втором месте
— «Труд-2». Прошло
годний чемпион города
— команда универси
тета заняла послед
нее место. У мужчин 
первенство также вы
играли политехники. 
На втором месте — 
команда ТИРиЭТа.

М. БАБИИ.

Растет техническое 
мастерство
Одна из задач орга

низаций ДОСААФ — 
подготовка кадров, 
владеющих массовыми 
техническими профес
сиями. Эту задачу ста
рается решать и наша 
организация ДОСААФ 
Томского района. В 
совхозе «Победа» по
высили свое техниче
ское мастерство и 
вновь получили специ
альности около 70 че
ловек, обучавшихся в 
двух группах шоферов 
и группе мотоцикли
стов. Около 100 чело
век прошли обучение в 
совхозах «Тахтамы- 

швзекий» и «Рыбалов- 
ский». Заканчивается 
обучение технических 
специалистов в совхо
зах «Заря» и «Корни
ловский», а также в 
Моряковской и Са-

МОСКВА. Во Всесою зном н аучно- 
исследовательском  светотехническом  
и нсти туте  разработаны  новые све
ти л ь н и ки  для освещ ения ул и ц , про
спе ктов  и площ адей городов. Среди 
н ови но к — подвесной зе р ка л ьн о 
пр и зм а ти ч е ски й  св е ти л ьн и к  для 
р т у тн ы х  ламп м ощ ностью  250 ватт. 
В него встроены  зеркальная  вставка  
и п р и зм а ти ч е ски й  преломитель. В, 
д ругой  к о н с тр у кц и и  зеркал ьн ы м  от
ражателем с л у ж и т  ко р п у с  сам ого 
светильника .

Новые ул и чн ы е  све ти л ьни ки  обес
печиваю т ра вном ерную  освещ ен
ность п о кр ы ти я  дороги  и позволяю т 
в полтора раза со кр а ти ть  расход 
эл е ктр о эн е р ги и .

Массовое и х  прим енение  сбере
ж е т  м ногие м иллионы  киловатт-часов  
эн ер ги и .

НА СНИМ КЕ: ста р ш и й  лаборант
В. А. Т р ачевский  проводит и спы тан и я  
нового  свети л ьни ка ,

(Фотохроника ТАСС).

ПОГОДА
6 мая по Томской области ожи

даются переменная облачность, 
кратковременные дожди, ветер за
падный, 5 — 10 метров в секунду. 
Температура по северо-западным 
районам — 2 —7 градусов тепла, 
п,о остальной территории — 10— 
15 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

6 и 7 мая — «Мой бедны й М арат».
8 мая. последний раз в сезоне — 

«В день свадьбы».
9 мая. днем и вечером, — «Мой 

бедный М арат».
И мая последний раз в сезоне — 

«Ж аркое лето в Берлине».
12 мая, последний раз в сезоне — 

«Требуется лж ец».
ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА

13 мая — «Мой бедны й Марат».
14, 15, 16 мая, днем и вечером, — 

премьера «Денис Давыдов». (Героиче
ская комедия в 3-х действиях).

17 и 18 мая — «Мой бедны й Ма
рат».
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Отец солдата»
— &-30. 11-20, 13-10. 15. 16-50,
18-40, 20-30, 22-20.
М алый зал — «Дайте ж а л о б н ую  
к н и гу  -  9-S0, 11-20, 13-10. 15,
16- 50. 18-40. 20-30, 22-20.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Девятьсот 
незабы ваем ы х дней» — 9-30.
11-40, 13-50, 16, 18-10, 20-20.
«Гвоздики  н у ж н ы  влю бленны м»
— 10-30. 12-40, 14-50. 17. 19-10,21-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал - -  «Отец солдата*
— 9, 10-50, 12-40. 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50.
Зелены й зал — «Невидимая ар 
мия» — 9, 10-45, 12-30. 14-15, 16,
17- 45, 19-30, 21-15.
Дети до 16 лет не допускаю тся. 
Для детей — «И стория золотой 
туф ельки»  — 9-30. 11-05.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Отец солдата»
— 10. 11-45, 13-30. 15-15, 17-10.
18- 55. 20-40, 22-25.
Малый зал — «Дайте ж а л о б н ую  
к н и гу »  — 9-20, 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20. 21, 22-35,

«ПИОНЕР»
— «И стория золотой туф ельки»
— 9-30. 11-05, 12-40, 14-15. «Когда 
песня не кончается» — 16, 17-45.
19- 30. 21-15.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

— «Ж енитьба Бальзаминова» —
13, 15 17.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Горны е мстители» (две се
рии) — 15. 18-10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, G МАЯ

18.30 К 20 летию  велиной Победы. 
«Ж енщ ины  Т ом ска  — ф ронту». 18.45. 
«Гости нашего города». 19.35. Отве
чаем  на вопросы по международному 
положению. 19.55. Экран — ш коль
никам. 20.4о. Телевизионные новости. 
21.00. Кинороман «Ж ивы е и мертвые» 
(вторая серия).

В соответствии с решением Том
ского горисполкома, на закреплен
ных за кассой взаимопомощи пен
сионеров Ленинского района зе1- 
мельных участках: в районе быв
шего аэродрома по Иркутскому 
тракту, у железнодорожного мо
ста по правому берегу реки У шай
ки и в районе Михайловской ро
щи по правому берегу реки У шай
ки—посадка индивидуальных ого
родов частных лиц воспрещается.

2 — 1

Решением Томского гориспол
кома № 48/2 от 27 марта 1964 го
да участок по улице Нахимова в 
границах: улица Красноармейская, 
лесопитомник, берег реки Томи и 
границы строящейся городской 
больницы — отведен под строи
тельство института радиоэлектро
ники и электронной техники.

Посадка овощей и кустарнико
вых насаждений запрещается.

ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДЕТСКАЯ МУЗЫКАЛЬНАЯ 
ШКОЛА № 2

производит прием учащихся на 1965—66 учебный год по 
специальностям: фортепиано (возраст учащихся 6 —8 лет), ба
ян, аккордеон-(возраст учащихся 9 —12 лет).

Прием заявлений производится до 20 мая.
Приемные испытания с 7 июня.
Начало занятий с 1 сентября.
Адрес школы: г. Томск, улица Енисейская, 35, телефон 28-54, 

дополнительные: 3-30 или 4-1 7.

Томские горэлектросети дово
дят до сведения населения, руково
дителей предприятий и учрежде
ний города о том, что раскопки на 
территории города на глубину бо
лее 0,3 метра могут производить
ся только с получением письмен
ного разрешения в горархитекту- 
ре и согласования с городскими 
электросетями.

Нарушители правил раскопок 
будут привлекаться к судебной от
ветственности. 3 — 1

Томской аэрофотолесоустрои- 
тельной экспедиции требуются на 
постоянную работу техники-топо
графы и техники-лесоводы.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского, 14, телефон 32-67.

Томский институт радиоэлектро
ники и электронной техники

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных долж

ностей:
доцента, заведующего кафедрой 

технической механики, доцентов 
кафедр' физики, высшей математи
ки, технической метаники, поли
тической экономии. ,

Срок конкурса — один месяц 
со дня опубликования.

Заявления и документы на кон
курс направлять по адресу: 
г. Томск, проспект имени Ленина, 
40, ректору института.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет, чго в,среду, 19 мая, в 2 часа дня, в актовом зале 

на ученом совете состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ

на соискание ученой степени кандидата медицинских наук: 
J Т. И. Строкиной на тему: «Влияние женьшеня на некоторые 

клинико-физиологнческие показатели при лечении детей с пос
ледствиями полиомиелита»; М. М. Дегтяревой на тему: «Тром- 
боцитопоэз при миелопролиферативных заболеваниях».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицин
ского института.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. КУЙБЫШЕВА

объявляет, что в четверг, 20 мая 1965 года, в 14 часов, в 
аудитории №  332 физического корпуса университета на заседа
нии объединенного совета по присуждению ученых степеней по 
физико-математическим наукам (физические специальности) 
при Томским государственном университете состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математиче

ских наук Бугаковым Е. А. на тему: «Реализация булевых
функций пороговыми элементами».

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке Сибирско
го физико-технического института им. В. Д. Кузнецова.

Кинотеатру «Октябрь» требу
ются технички.

Зарплата 45 руб. в месяц. 
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Кирова, 17, к директору.

Лаухина Л ариса Федоровна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, ■ улица Чуй- 
ская, 12. возбуждает дело о растор
жении брака с Лаухиным Иваном 
Федоровичем, проживаю щим в 
г. Томске, млица Белая, 7.

Дело будет рассм атриваться в на
родное суде Ленинского района 
г. Томска.

Коллектив лесоперевалочной 
базы облместпрома с глубокой 
скорбью сообщает о смерти 
старейшего работника базы, 
главного механика

ХАЛДИНА
Владимира Васильевича,

последовавшей 4 мая 1965 
года после тяжелой и продол
жительной болезни, и выража
ет соболезнование семье по
койного.

Вынос тела состоится 7 мая, 
в 15 час., из квартиры покойно
го (г. Томск, улица Никитина, 
32-в).

Коллектив тароремонтной 
мастерской управления хлебо
продуктов выражает глубокое 
соболезнование директору Шпа- 
кину Петру Терентьевичу по 
поводу смерти его отца

ШПАКИНА
Терентия Григорьевича.

1ИИ:{
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Телефоны: ответ, секретаря  —•
31-19, секретариата  — 42-40, етдв« 
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23,
идеологического  — 47-45 и 42-46,
пром ы ш ленности , строительства к  
транспорта — 37-75, сел ьскохозяй - 
ственно гс  — 37-39, сове тско го  строи
тельства и бы та — w7-77* писем  и раб
сел ькоровской  сети — 37-38 и 31-47, 
инф орм ации — 51-61, б ухга лте ри и  и 
отдела объявлений — 37-36, стеногра
ф и стки  — 52-02.

г. Томск, ти  ю гр а ф и я  
ное знамя».
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